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O Para desenvolver o potencial turís-
tico, as belezas naturais e os atrativos 
históricos e culturais de Itacarambi, 
no Norte do estado, Sebrae Minas e a 
Prefeitura Municipal lançam a marca 
do destino turístico nesta quinta-feira 
(20/6), às 19h, na praça Água Viva. 

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) concluiu 
nesta segunda-feira (17) o inquérito que investigava 
um homicídio qualificado ocorrido em 29 de abril 
de 2024, no Povoado de São João da Vereda, em 
Montes Claros. Um homem de 32 anos foi indicia-
do por matar seu sobrinho, de 31 anos, com doze 
facadas durante uma briga.

O presidente do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, participou, de 
17 a 18 de junho, da 11ª edição do Integra Saúde, realizado pela Federação das Santas Casas e Hospitais 

Filantrópicos de Minas Gerais – FEDERASSANTAS, em Belo Horizonte.

Itacarambi lança marca para potencializar o 
turismo no Norte de Minas

Presidente do hospital Aroldo 
Tourinho participa de encontro da 
FEDERASSANTAS em Belo Horizonte

Homem é indiciado por homicídio após 
matar sobrinho com 12 facadas

REGIONAL 9

Minas Gerais larga na frente rumo à COP 30

DIVULGAÇÃO

MPMG realiza debate sobre 
“crimes cibernéticos”

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Su-
dene (AMAMS) sediará em Montes Claros, nos dias 25 
e 26 de junho, a 2ª ação de apoio técnico do projeto 
Aproximação SUAS do programa “Percursos Gerais”, 
executado pela Secretaria Estadual de Desenvolvimento 
Social. O evento será destinado aos gestores e técnicos 
dos CRAS dos mais de 50 municípios do Norte de Minas 
que participam deste programa. 

AMAMS sediará capacitação 
do programa Percursos 
Gerais para municípios do 
Norte de Minas

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Gil Pereira: “Norte de Minas tem contribuído para a transição energética no Estado 
com mais de 90% dos investimentos em energia solar fotovoltaica”

Inscrições terão início na 
próxima sexta-feira 28

O prazo de inscrições do concurso público 
para provimento de cargos efetivos da Adminis-
tração da Prefeitura de Montes Claros terá início 
no dia 28 de junho, através do site www.cotec.fa-
denor.com.br. Mas os candidatos que pretendem 
solicitar a isenção do valor da taxa de inscrição, 
que varia entre R$ 80 e R$ 110, devem fazê-lo en-
tre os dias 25 e 27 de junho. 

Prefeitura intensifica 
fiscalização para 
combater soltura de 
pipas na cidade
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O deputado Gil Pereira participou no último dia 14/06/24, na Unimontes, 
em Montes Claros, do quinto Seminário Técnico Crise Climática em MG: 
Desafios na Convivência com a Seca e a Chuva Extrema, realizado pela As-
sembleia Legislativa para buscar soluções capazes de minimizar os impactos 
das mudanças climáticas. 

POLÍTICA 3

Professor Paulo César Gonçalves de Almeida - presidente do HAT, e o superintendente da Federassantas, Adelziso Vidal



Montes Claros, quarta-feira, 18.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA
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Desafiando estereótipos etários no 
“Mercado de Trabalho”

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Eficiência e Sustentabilidade em 
Harmonia com a Internet das Coisas

Etarismo no mercado de trabalho e na sociedade

SYLVIO HERBST
SÓCIO FUNDADOR E DIRETOR COMERCIAL DA 5F

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

Cabelos brancos, sabedoria ocul-
ta. Este poderia ser o título deste 
texto baseado no que a competente 
Ester Morgan apresenta como uma 
reflexão crucial sobre a percepção 
limitada que persiste nas práticas 
de recrutamento em relação à ida-
de, destacando a discrepância entre 
a realidade do envelhecimento da 
população e as práticas ultrapassa-
das do mercado de trabalho. Seu 
relato destaca a contradição entre 
a expectativa de vida em constan-
te aumento e a persistente prefe-
rência por candidatos mais jovens. 
Também poderia utilizar a frase “A 
capacidade de trabalhar não tem 
idade” ou ainda, “Desmistificando 
rótulo de trabalho”; “O etarismo na 
contratação de um profissional” e 
tantos outros.

O cerne da crítica reside na falha 

em reconhecer que a idade não é 
um indicativo preciso da capacida-
de, energia ou comprometimento 
de um profissional. Ao ressaltar a 
importância de avaliar candidatos 
com base em suas habilidades, ex-
periência, resiliência e outras com-
petências relevantes, Morgan ques-
tiona a validade de critérios como a 
idade para determinar a aptidão de 
um profissional.

A metáfora visual utilizada por 
Morgan, comparando cabelos bran-
cos, rugas e alguns quilos a mais 
aos desafios enfrentados pelos 
mais jovens, destaca a necessidade 
de superar estereótipos baseados 
na aparência física. Assim como 
as espinhas em uma pessoa jovem 
não indicam falta de capacidade de 
aprendizado, características exter-
nas associadas à idade não devem 

ser usadas como critério exclusivo 
para decisões de contratação.

A chamada de atenção para a di-
versidade geracional como um de-
safio a ser vencido ressoa como um 
apelo necessário. A noção de que 
uma equipe mista, composta por 
diferentes faixas etárias, pode trazer 
uma variedade valiosa de perspec-
tivas e habilidades é crucial para o 
progresso das empresas. A autora 
destaca a importância de abrir a 
mente para romper com estigmas 
como “jovem demais” ou “velho de-
mais”, ressaltando que o verdadeiro 
critério deveria ser a vontade de tra-
balhar e contribuir.

A conclusão de que o prazo de 
validade profissional deve ser de-
terminado por indivíduo, e não 
recrutadores, é um ponto de vista 
libertador. Ester Morgan instiga as 

empresas a repensarem seus pro-
cessos de seleção, sugerindo que a 
verdadeira medida de sucesso deve-
ria ser a capacidade de um profis-
sional em contribuir efetivamente, 
independentemente da idade. Ela 
não apenas aponta as falhas nas 
práticas de recrutamento, mas tam-
bém destaca a necessidade de uma 
mudança cultural e de mentalidade 
nas empresas para abraçar a diver-
sidade geracional, reconhecendo e 
valorizando o potencial de profis-
sionais de todas as idades.

Aristóteles em sua “ética a Nicô-
maco” discute a ideia de maturida-
de como uma virtude que se desen-
volve ao longo da vida. Para ele, a 
maturidade não está simplesmente 
atrelada à idade cronológica, mas 
sim à capacidade de desenvolver o 
intelecto prático e o discernimento 

moral ao longo do tempo. Nessa 
perspectiva, um profissional mais 
experiente poderia ser considera-
do mais maduro, trazendo consigo 
uma sabedoria acumulada ao longo 
de sua jornada profissional.

Por outro lado, o filósofo exis-
tencialista Jean-Paul Sartre poderia 
contribuir com uma crítica à noção 
de idade como critério de avalia-
ção. Para Sartre, a essência precede 
a existência, o que significa que 
a idade cronológica não define a 
essência de um indivíduo. Para o 
filósofo alemão Friedrich Nietzsche, 
o conceito de “eterno retorno” su-
gere que cada momento da vida, 
independentemente da idade, deve 
ser abraçado e vivido com plenitu-
de. Sob essa luz, a idade não limita 
a capacidade de contribuição ou de 
crescimento pessoal e profissional, 

mas sim a disposição do indivíduo 
para se reinventar e se superar 
constantemente.

Ao integrar essas perspectivas 
filosóficas à discussão levantada 
por Ester Morgan, enriquecemos a 
compreensão da questão da idade 
no ambiente de trabalho. A matu-
ridade, a sabedoria acumulada ao 
longo do tempo, a singularidade 
da existência de cada indivíduo e 
a capacidade de superação trans-
cendem as categorizações simplis-
tas baseadas na idade cronológica. 
Devemos, assim, repensar nossos 
preconceitos e estereótipos em re-
lação à idade, estamos não apenas 
promovendo a justiça no mercado 
de trabalho, mas também honrando 
a complexidade e a riqueza da ex-
periência humana em todas as suas 
fases.

Nos últimos anos, a Internet das 
Coisas (IoT) emergiu como uma 
das tecnologias mais promissoras 
para a melhoria dos serviços urba-
nos. Em um contexto onde a urba-
nização cresce exponencialmente, 
soluções inovadoras são essenciais 
para enfrentar os desafios de ges-
tão e sustentabilidade das cidades. 
A IoT, ao conectar dispositivos e 
sistemas através da internet, possi-
bilita a criação de um ecossistema 
integrado que pode otimizar diver-
sas áreas, como transporte, energia, 

segurança e gestão de resíduos. 

Transporte Inteligente
Um dos setores mais beneficia-

dos pela IoT é o transporte. Siste-
mas de transporte inteligente (ITS) 
utilizam sensores, câmeras e outros 
dispositivos conectados para cole-
tar dados em tempo real sobre o 
tráfego, condições das vias e com-
portamento dos usuários. Esses 
dados permitem a otimização das 
rotas de transporte público e priva-
do, reduzindo congestionamentos 

e tempos de viagem.
Além disso, a integração de veí-

culos autônomos e compartilhados, 
geridos por plataformas baseadas 
em IoT, promete revolucionar a mo-
bilidade urbana. Exemplos práticos 
incluem semáforos inteligentes que 
se ajustam dinamicamente ao fluxo 
de tráfego e sistemas de gestão de 
frotas que monitoram e ajustam a 
operação de ônibus e trens para 
atender à demanda em tempo real.

Energia Sustentável

O preconceito contra pessoas 
mais velhas, conhecido como etaris-
mo ou idadismo, é uma das formas 
mais insidiosas e enraizadas de dis-
criminação em nossa sociedade. Ele 
se manifesta com uma força brutal, 
especialmente quando indivíduos se 
aproximam da marca dos 50 anos de 
idade. Nesta fase da vida, muitos se 
veem às portas do desemprego, não 
por falta de competência ou experi-
ência, mas simplesmente por causa 
de sua idade. Este preconceito é tan-
to mais perverso quando se conside-
ra que pessoas mais velhas são, em 
geral, mais responsáveis, pontuais e 
dedicadas a suas tarefas do que mui-
tos jovens.

As empresas, na busca incessante 
por inovação e modernidade, aca-
bam por privilegiar a contratação 
de jovens. Estes, embora dotados de 
frescor e energia, muitas vezes care-
cem do conhecimento aprofundado 
e da experiência prática que só o 
tempo pode trazer. A ironia é gritan-
te: as corporações buscam inovação, 
mas ignoram que a verdadeira inova-
ção muitas vezes surge da sabedoria 
acumulada, da capacidade de assu-

mir riscos calculados e da responsa-
bilidade – qualidades que os traba-
lhadores mais velhos possuem em 
abundância. Ao desconsiderar essas 
competências, as empresas não só 
perpetuam o ciclo de exclusão, mas 
também perdem uma riqueza de co-
nhecimento que poderia impulsio-
nar seu crescimento.

O etarismo se estende a outras 
esferas da vida, resultando em uma 
crescente marginalização dos ido-
sos. Há uma tendência alarmante de 
subestimar a capacidade dos idosos, 
tratando-os como obsoletos ou inca-
pazes de acompanhar o ritmo acele-
rado das mudanças tecnológicas e 
sociais. Essa discriminação desres-
peita a dignidade dos mais velhos, 
limita suas oportunidades de contri-
buição à sociedade.

Um fenômeno particularmente 
preocupante é o aumento dos casos 
de agressão e abuso contra idosos. 
Não é raro ver idosos que, após uma 
vida de trabalho árduo, têm seus re-
cursos drenados para sustentar os 
“nem-nem” – jovens que nem traba-
lham nem estudam, mas que vivem 
na casa dos pais, usam seu dinheiro 

e veículos, e ainda têm a ousadia de 
criticar aqueles que pensam diferen-
te.

A questão se agrava quando con-
sideramos a vulnerabilidade dos 
idosos no sistema financeiro. Muitos 
acabam utilizando suas economias 
para sustentar familiares que, ao 
invés de buscar sua própria autono-
mia, preferem explorar o sacrifício 
alheio.

A sociedade precisa urgentemen-
te rever sua postura em relação ao 
envelhecimento e à valorização das 
pessoas mais velhas. É imperativo 
que se reconheça o valor inestimável 
da experiência e da sabedoria que 
os mais velhos trazem. Empresas 
precisam repensar suas práticas de 
contratação e inclusão, adotando 
políticas que valorizem a diversidade 
etária e promovam um ambiente de 
trabalho inclusivo.

É crucial que todos nós, como 
sociedade, promovamos um respei-
to genuíno pelos mais velhos. Isto 
significa não apenas protegê-los con-
tra abusos, mas também valorizá-los 
como membros plenos e contribuin-
tes de nossa comunidade.

A eficiência energética é outra 
área crucial onde a IoT pode fazer 
uma diferença significativa. Redes 
elétricas inteligentes, ou smart 
grids, utilizam sensores e medido-
res conectados para monitorar e 
gerenciar a distribuição de energia 
com maior precisão. Isso permite 
uma resposta rápida a falhas e so-
brecargas, reduzindo desperdícios 
e melhorando a confiabilidade do 
fornecimento.

Edifícios inteligentes equipados 
com dispositivos IoT podem moni-
torar e controlar o uso de energia 
em tempo real, otimizando a ilu-
minação, aquecimento e ar condi-
cionado conforme a ocupação e 
condições ambientais. Além disso, 
a integração de fontes de energia 
renovável, como painéis solares 
e turbinas eólicas, torna-se mais 
eficiente com sistemas de IoT que 
gerenciam a produção e o consumo 
de energia de forma harmoniosa.

Segurança Urbana

A segurança pública é uma prio-
ridade em qualquer cidade, e a IoT 
oferece ferramentas poderosas para 
melhorar a vigilância e a resposta a 
emergências. Câmeras de seguran-
ça inteligentes, equipadas com aná-
lise de vídeo em tempo real, podem 
detectar comportamentos suspeitos 
e alertar as autoridades instantane-
amente. Sensores espalhados pela 
cidade podem monitorar a qualida-
de do ar, ruído e outras condições 
ambientais, ajudando a identificar e 
mitigar riscos à saúde pública.

Em áreas propensas a desastres 

naturais, dispositivos IoT podem 
fornecer alertas antecipados sobre 
eventos como inundações, desliza-
mentos de terra e terremotos. Esses 
sistemas permitem uma resposta 
rápida e coordenada das equipes 
de emergência, salvando vidas e re-
duzindo danos.

Gestão de Resíduos Eficiente

A gestão de resíduos urbanos é 
um desafio constante para as cida-
des, e a IoT pode trazer melhorias 
substanciais nessa área. Sensores 
instalados em lixeiras e contêineres 
de reciclagem podem monitorar os 
níveis de enchimento e otimizar as 
rotas de coleta, reduzindo o consu-
mo de combustível e as emissões de 
carbono. 

Plataformas inteligentes de ges-
tão de resíduos podem analisar 
dados para identificar padrões e 
melhorar a reciclagem e a reutili-
zação de materiais. Além disso, a 
IoT pode ajudar a monitorar e con-
trolar sistemas de compostagem 
e tratamento de resíduos, garan-
tindo que sejam operados de ma-
neira eficiente e ambientalmente 
correta.

Embora os benefícios da IoT 
para os serviços urbanos sejam 
claros, a implementação dessas 
soluções não está isenta de desa-
fios. Questões relacionadas à pri-
vacidade e segurança dos dados 
são primordiais, pois a coleta e o 
armazenamento de grandes volu-
mes de informações sensíveis po-
dem ser alvo de ataques ciberné-
ticos. É essencial que as cidades 

implementem medidas robustas 
de segurança cibernética e garan-
tam a transparência no uso dos 
dados coletados.

Outro desafio é a necessidade 
de infraestrutura adequada e in-
vestimentos significativos para a 
implantação dessas tecnologias. 
Muitas cidades, especialmente 
em países em desenvolvimento, 
podem enfrentar dificuldades 
para arcar com os custos iniciais 
e a manutenção dos sistemas IoT. 
Parcerias público-privadas e polí-
ticas governamentais de incentivo 
podem ser caminhos viáveis para 
superar essas barreiras.

A implementação de soluções 
de IoT para melhorar a eficiên-
cia dos serviços urbanos repre-
senta uma oportunidade única 
para transformar nossas cidades 
em ambientes mais inteligentes, 
sustentáveis e habitáveis. Ao oti-
mizar o transporte, a energia, a 
segurança e a gestão de resíduos, 
a IoT não apenas melhora a qua-
lidade de vida dos cidadãos, mas 
também contribui para a sustenta-
bilidade ambiental e a resiliência 
urbana. Enfrentar os desafios e 
explorar o potencial dessas tec-
nologias deve ser uma priorida-
de para gestores e planejadores 
urbanos comprometidos com o 
futuro das cidades.

Em última análise, a revolução 
tecnológica impulsionada pela 
IoT não é apenas uma questão de 
eficiência, mas de construir um 
futuro onde as cidades funcionem 
em harmonia com seus habitantes 
e o meio ambiente.
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Gil Pereira: “Norte de Minas tem contribuído para a transição energética 
no Estado com mais de 90% dos investimentos em energia solar 
fotovoltaica”

Relatório estadual será concluído para início de ações no segundo 
semestre e agenda direcionada à Conferência Climática da ONU - COP 

30, em Belém (PA), em 2025”, destacou Gil Pereira, que preside a 
Comissão de Minas e Energia

DISTRIBUIÇÃO DO FUNDÃO 

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) divulgou nes-
sa segunda-feira (17) como será a distribuição dos 
recursos do fundo eleitoral nas eleições de 2024. 
A conta é feita proporcionalmente ao tamanho das 
bancadas de deputados federais e senadores eleitas 
por cada partido em 2022. Entre os partidos que 
anunciaram pré-candidaturas à Prefeitura de Mon-
tes Claros, a divisão será a seguinte: PL (R$ 886,8 
milhões), PT (R$ 619,8 milhões), UNIÃO BRASIL 
(R$ 536,5 milhões), PDT (R$ 173,9 milhões), PSB 
(147,6 milhões) e MOBILIZA (R$ 3,4 milhões). 

DISTRIBUIÇÃO DO FUNDÃO II

Evidentemente, esse recurso não é para as cam-
panhas de Montes Claros, mas representa os valo-
res que os partidos terão para financiar seus can-
didatos a prefeito e a vereador no Brasil inteiro. A 
lista detalhada com todos os partidos pode ser con-
ferida no site do TSE. Como as regras de financia-
mento eleitoral proíbem, pelo menos na teoria, o 
investimento de empresas em campanhas, filiar em 
partidos estruturados é sempre o melhor caminho 
para quem pensa em disputar eleições com maiores 
chances de vitória. 

LEI ANTIRRACISMO 

O prefeito de Belo Horizonte, FuadNoman 
(PSD), publicou lei de autoria do vereador Wagner 
Ferreira (PV ), que proíbe a contratação, pela admi-
nistração pública da capital, de pessoas condenadas 
por crimes raciais. Essa moda tinha que pegar no 
interior, inclusive em Montes Claros. Tomara que 
algum vereador ou vereadora apresente projeto 
nesse sentido por aqui também e que estenda a ve-
dação a condenados por assédios moral e sexual. 
E que o prefeito que esteja no cargo sancione a lei 
rapidamente em caso de aprovação. 

HOMENAGEM À PETROBRAS 

Após proposição da vereadora Iara Pimentel 
(PT), a Câmara de Montes Claros realizou, nessa 
terça-feira (18), sessão de homenagem à Usina de 
Biodiesel Darcy Ribeiro da Petrobras, que comple-
tou 15 anos de funcionamento em Montes Claros. 
Inaugurada durante o segundo governo Lula, em 
2009, a Usina, criada para colaborar com a descar-
bonização no país, a partir da produção de com-
bustível “limpo”, vive atualmente um processo de 
retomada, com ampliação de investimentos e da 
capacidade produtiva. Responde pela gerência da 
unidade o engenheiro João Silveira D’Angelis, que, 
entre outros cargos, já foi diretor-técnico da EMA-
TER Minas. 

VICES DEFINIDOS 

Em São João da Ponte, parece que já estão defi-
nidos os vices das pré-candidaturas que atualmente 
polarizam o processo. O vice do atual vice-prefei-
to Márcio Antônio (PT), que será candidato com 
o apoio do prefeito Danilo Veloso, também do PT, 
será o advogado Rodrigo D’Angeles, candidato a 
prefeito nas últimas eleições pelo extinto PL. Já o 
vice de Fábio Madeiras (AVANTE) será Simão Paula 
(MDB). Michel da Codevasf (SOLIDARIEDADE), que 
também é pré-candidato a prefeito, ainda não defi-
niu quem será o seu companheiro de chapa. 

VICE MULHER 

Um excelente negócio para candidatos a prefeito, 
sob o ponto de vista da distribuição de recursos do 
fundo eleitoral, é ter uma vice mulher. Isso porque 
a lei determina que mulheres, negros e indígenas 
têm direito a cotas maiores dos valores destinados 
às campanhas. Entretanto, a sociedade precisa ficar 
atenta para que a composição com mulheres, ou 
negros, ou indígenas, na vice não seja apenas para 
conseguir mais recursos para a campanha, mas que, 
futuramente, em caso de eleição, o companheiro 
de chapa tenha participação efetiva na gestão do 
prefeito. Basta de só homens brancos e ricos de-
cidindo, quase que exclusivamente, os destinos da 
Nação. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário 
e fechou esta coluna às 13h54 de 18 de junho de 
2024 

Minas Gerais larga na 
frente rumo à COP 30

Tesouro Nacional paga R$ 1,17 
bilhão de dívidas de estados, e 
Minas Gerais não adere ao RRF

O deputado Gil Pereira parti-
cipou no último dia 14/06/24, na 
Unimontes, em Montes Claros, 
do quinto Seminário Técnico Cri-
se Climática em MG: Desafios na 
Convivência com a Seca e a Chuva 
Extrema, realizado pela Assembleia 
Legislativa para buscar soluções ca-
pazes de minimizar os impactos das 
mudanças climáticas.

A etapa regional reuniu pesqui-
sadores, especialistas, representan-
tes da sociedade civil e do setor 
produtivo, outros parlamentares e 
lideranças, com objetivo de analisar 
desafios e diretrizes para políticas 
públicas de prevenção e convivên-
cia com eventos climáticos extre-
mos e seus efeitos.

Relatório estadual

Iniciativa pioneira, foi o espaço 
para debater a seca no Norte de 
Minas e nos vales do Jequitinho-
nha e Mucuri, a desertificação, as 
tecnologias de acesso à água, as 
inundações nas grandes cidades, a 
energia limpa, a adaptação da eco-
nomia, principalmente a agrícola, e 
a proteção à população e ao meio 
ambiente. 

O seminário segue ainda para a 
sétima e última reunião regional, 
em Unaí (Noroeste), nesta sexta-fei-
ra (21/06/24), antes da etapa final, 
em agosto, em Belo Horizonte. “Re-
latório estadual será concluído para 
início de ações no segundo semes-
tre e agenda direcionada à Confe-
rência Climática da ONU - COP 30, 
em Belém (PA), em 2025”, destacou 
Gil Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia, da ALMG. 

Região é polo de energia solar

Gil Pereira (PSD-MG) ressaltou 
que, apesar das dificuldades, o Nor-
te de Minas tem contribuído para 
a transição energética no Estado, 
respondendo por mais de 90% dos 
investimentos em energia limpa, 
especialmente a solar fotovoltaica, 
essencial à preservação do meio 
ambiente e fator significativo de 
economia para o consumidor e o 
setor produtivo.

“Nos últimos 12 anos, tenho 
trabalhado incansavelmente para 
o desenvolvimento da energia so-
lar, limpa e renovável. Por isso, 
nosso Estado gera atualmente 20% 
de toda a energia solar do Brasil, 

com destaque para o Norte de Mi-
nas. Resultado da minha luta e das 
inovadoras leis que aprovamos no 
Parlamento, MG é líder nacional do 
setor”, declarou Gil Pereira.

Panorama climatológico

Em apresentação sobre o pa-
norama climatológico da região, o 
professor Mário Marcos do Espírito 
Santo, do Departamento de Biolo-
gia Geral da Unimontes, advertiu 
que nos últimos 40 anos o nível 
dos rios diminuiu 20% por década 
na região. Houve no período uma 
queda de 7% no volume de chuvas 
e um aumento de 18% na seca hi-
drológica (1979-2016). 

A área do clima semiárido do 
Brasil aumentou, conforme revisão 
territorial feita neste ano de 2024. 
A nova extensão mostra que a me-
sorregião do Norte de Minas, con-
forme classificação do IBGE, está in-
teira incluída na área do semiárido, 
que duplicou em cinco anos. Além 
disso, muitos municípios já passa-
ram a integrar o clima árido, como 
é o caso de cidades como Gamelei-
ras, Espinosa e Mamonas. 

Os dados integram estudo de 

professores da USP e do Instituto 
Federal de Januária, a partir de in-
formações do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) sobre esta-
ções climáticas na região.

Elevação da temperatura

Outro estudo citado pelo profes-
sor Mário Marcos, feito no Parque 
Nacional Cavernas do Peruaçu, em 
Januária, mostrou aumento sem 
precedentes na temperatura dos 
últimos 70 anos.

A pesquisa analisou a Caverna da 
Onça, preservada sem impactos da 
presença humana, tendo sido nela 
verificada estabilidade na tempera-
tura até 1950. Porém, desde então, 
a temperatura na caverna sofreu au-
mento de 3 graus, confirmando que 
há tendência de alta, com reflexos 
maiores quando se considera áreas 
já ocupadas pelo homem.

“Apesar das variações anuais, a 
partir de 1950 a temperatura vem 
aumentando, sendo preciso consi-
derar também o efeito humano na 
questão. Não há mais tempo para o 
negacionismo climático, e, no Nor-
te de Minas, isso fica muito claro”, 
frisou o pesquisador.

A União pagou, em maio, R$ 
1,17 bilhão em dívidas atrasadas 
de estados. Desse total, a maior 
parte, R$ 775,78 milhões, é rela-
tiva a atrasos de pagamento do 
governo do estado do Rio de Ja-
neiro. Em seguida, vieram o pa-
gamento de débitos de R$ 231,12 
milhões do Rio Grande do Sul e 
R$ 110,64 milhões de Minas Ge-
rais.

Divulgado nessa última segun-
da-feira (17), pela Secretaria do 
Tesouro Nacional, os dados estão 
no Relatório de Garantias Honra-
das pela União em Operações de 
Crédito.

As garantias são executadas 
pelo governo federal quando um 
estado ou uma cidade fica inadim-
plente em alguma operação de 

crédito. Nesse caso, o Tesouro co-
bre o calote, mas retém repasses 
da União para o ente devedor até 
quitar a diferença, sendo cobra-
dos multas e juros.

O Tesouro Nacional também 
cobriu, no mês passado, R$ 75,04 
milhões de dívidas de Goiás. Em 
2024, o governo federal ainda não 
pagou dívidas em atraso de muni-
cípios.

No acumulado do ano, a União 
quitou R$ 4,198 bilhões de dívidas 
em atraso de entes subnacionais. 
Desse total, R$ 1,66 bilhão coube 
ao estado do Rio de Janeiro, R$ 
1,513 bilhão a Minas Gerais, R$ 
647,79 milhões ao Rio Grande do 
Sul e R$ 377,86 milhões a Goiás.

Regime de Recuperação Fiscal

Nos últimos anos, decisões do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
impediram a execução das con-
tragarantias de vários estados em 
dificuldade financeira. Posterior-
mente, a corte mediou negocia-
ções para a inclusão ou a conti-
nuidade de governos estaduais 
no regime de recuperação fiscal 
(RRF), que prevê o parcelamento 
das dívidas com a União em troca 
de um plano de ajuste de gastos. 
Nos últimos anos, Goiás, Rio de 
Janeiro e Rio Grande do Sul fe-
charam acordos com o governo 
federal.

Minas Gerais

O único estado endividado a 

não ter aderido ao RRF é Minas 
Gerais. Em julho de 2022, o mi-
nistro Nunes Marques, do STF, 
concedeu liminar que permite ao 
estado negociar um plano de ajus-
te com a União sem a necessidade 
de reformar a Constituição esta-
dual. No mesmo mês, o Tesouro 
Nacional publicou uma portaria 
autorizando o governo mineiro a 
elaborar uma proposta que oficia-
lize o ingresso no programa.

Atualmente, a Assembleia Le-
gislativa de Minas analisa um pro-
jeto de lei do RRF estadual. Em 
novembro do ano passado, o go-
verno concordou com a proposta 
do presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, de federalizar as esta-
tais locais para pagar as dívidas do 
estado com a União.
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AMAMS sediará capacitação do programa 
Percursos Gerais para municípios do 
Norte de Minas

Embrapa e ministérios somam esforços 
no combate à fome e à desertificação

Prefeitura de Espinosa abre concurso com mais de 
500 vagas e salários que podem chegar a R$ 5.500

Com o processo de desertificação, áreas do semiárido estão se tornando áridas. Foto: Marcelino 
Ribeiro

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) sediará em Montes Cla-
ros, nos dias 25 e 26 de junho, a 
2ª ação de apoio técnico do pro-
jeto Aproximação SUAS do pro-
grama “Percursos Gerais”, execu-
tado pela Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social. O even-
to será destinado aos gestores e 
técnicos dos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (CRAS) 
dos mais de 50 municípios do 
Norte de Minas que participam 
deste programa. As inscrições 
podem ser realizadas até o dia 21 
pelo link htpp://bit.ly/3qBizeD. 

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo, o “Nilsinho”, sa-
lienta que o programa tem sua 
relevância por atender as pessoas 

em vulnerabilidade social ao criar 
a oportunidade de gerar renda 
para estas pessoas. Ele lembra 
que o Norte de Minas é o maior 
beneficiado com este programa, 
tendo em vista que a região apre-
senta os piores indicadores em 
desenvolvimento humano.  

O Programa Percursos Ge-
rais: Trajetória para Autonomia 
desenvolve ações direcionadas 
aos principais problemas sociais 
vividos nas regiões mais vulne-
ráveis do estado. O programa 
busca direcionar projetos que 
contribuam para que as famílias 
e indivíduos em situação de po-
breza e extrema pobreza possam 
sair da condição de vulnerabi-
lidade e caminhar em direção à 
autonomia.  Entende-se como au-
tonomia o desenvolvimento da li-

berdade dos indivíduos e famílias 
para exercerem os seus direitos 
e expandirem seus potenciais de 
emancipação.

São desenvolvidas propostas 
institucionais de atuação interse-
torial com órgãos do Governo de 
Minas Gerais, fomento às parce-
rias com empresas, organizações 
do terceiro setor relevantes e 
apoio técnico aos municípios. O 
programa articula ações das áreas 
da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese), 
reunindo projetos de geração 
de renda, esporte e lazer, assis-
tência social, habitação social, 
dentre outras, juntamente com 
Secretarias de Estado parceiras, 
das áreas de segurança pública, 
desenvolvimento econômico, 
ambiental e agricultura.

No Dia Mundial de Combate à 
Seca e à Desertificação, o gover-
no federal anunciou o Projeto de 
Aceleração Social no Piauí com o 
objetivo de promover a inclusão so-
cial e produtiva de agricultores em 
situação de vulnerabilidade e, ao 
mesmo tempo, atuar no combate às 
causas e consequências do processo 
de desertificação e degradação da 
terra no estado. As ações do projeto 
começam no segundo semestre de 
2024 e vão até 2026.

Assinaram o protocolo de in-
tenções, nesta segunda-feira (17), 
a Embrapa, os ministérios do De-
senvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS), 
Agricultura e Pecuária (Mapa), Meio 
Ambiente e Mudança do Clima 
(MMA), Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar (MDA) e o go-
verno do estado do Piauí. 

A desertificação é um problema 
que atinge diferentes regiões no 
mundo, mas no Brasil se concentra, 
principalmente, no semiárido nor-
destino, afetando 13% do território 
do país, segundo dados do Labora-
tório de Análise e Processamento 
de Imagens por Satélites (Lapis) da 
Universidade Federal de Alagoas. 

A área sujeita a esse processo 
compreende quase 1,5 milhão de 
quilômetros quadrados em 1.488 
municípios de nove estados do Nor-
deste e alguns municípios do norte 
de Minas Gerais e do Espírito Santo, 
com uma população de mais de 29 
milhões de habitantes. A implanta-
ção do projeto começará pela região 
onde está localizado o município de 
Gilbués (PI), um dos quatro polos 
de maior desertificação no país. Os 
outros três são Cabrobó (PE), Seri-
dó (RN) e Irauçuba (CE). 

O ministro Wellington Dias do 
MDS destacou a importância da re-

tomada de um trabalho iniciado nos 
primeiros governos do presidente 
Luíz Inácio Lula da Silva. “O objeti-
vo é retomar um trabalho iniciado 
há anos, com o ineditismo que ago-
ra teremos juntos, em um novo ar-
ranjo, a Embrapa, o MDS, o MMA, o 
MDA, o Mapa e o governo do Piauí”.

O governador do Piauí, Rafael 
Fonteles, enfatizou o esforço in-
tersetorial, que envolve, ainda, as 
universidades públicas, para dar 
continuidade a um processo antigo 
de recuperação de áreas degradadas 
no estado, especialmente, às áreas 
de desertificação em Gilbués e pro-
ximidades. Ele lembrou que alguns 
centros de pesquisa da Embrapa, 
especialmente a Embrapa Meio Nor-
te, já possuem trabalhos na região 
e diagnósticos locais para o proble-
ma.

A presidente da Embrapa Sil-
via Massruhá colocou à disposição 
as tecnologias da Embrapa para 
restauração de áreas degradadas, 
conservação do solo e da água. “Va-
mos trazer os nossos pesquisadores 
para, juntos, no modelo de caravana 
treinar os técnicos de Ater e a comu-
nidade local para que possamos 
contribuir para o enfrentamento à 
desertificação, contribuindo assim 
para a redução do impacto das mu-
danças climáticas. “Pela primeira vez 
estamos vendo áreas do Semiárido 
se tornando áridas, em decorrência 
das mudanças climáticas. A Embra-
pa está presente neste contexto 
para desenvolver tecnologias para 
adaptação às mudanças climáticas”, 
afirmou.

A Embrapa está presente neste 
contexto para desenvolver tecno-
logias para adaptação às mudanças 
climáticas”, afirmou.

Aliança Internacional para a Resi-

liência à Seca

No dia 13, a ministra Marina Sil-
va confirmou a adesão do Brasil à 
Aliança Internacional para a Resili-
ência à Seca, com o objetivo de pro-
mover o desenvolvimento susten-
tável e, ao mesmo tempo, garantir 
a proteção da biodiversidade e das 
comunidades da região semiárida. A 
campanha faz parte da Convenção 
do Combate à Desertificação das 
Nações Unidas.

“É importante que adotemos 
uma política transversal para en-
frentamento do problema da deser-
tificação, com a presença de minis-
térios, Embrapa e governo estadual. 
Questões complexas só se resolvem 
com o esforço de todos, inclusive, 
com a participação das comunida-
des científicas e a população local 
”, afirmou a ministra. Ela destacou, 
ainda, a necessidade de resultados 
concretos e ações efetivas para a ini-
ciativa. “Podemos trabalhar juntos, 
mas precisamos ampliar os recursos 
e as equipes envolvidas”, afirmou.

Paulo Teixeira garantiu progra-
mas como os de Assistência Técnica 
e Extensão Rural (ATER) e o projeto 
Dom Helder Câmara para a capaci-
tação de multiplicadores e a recu-
peração de áreas degradadas pela 
desertificação. O secretário-executi-
vo adjunto do Mapa, Cleber Soares, 
representando o ministro Carlos 
Fávaro, destacou as tecnologias do 
Plano ABC e o programa Nordeste 
Mais Sustentável como possíveis so-
luções que podem ser incorporadas 
ao novo Projeto. O deputado fede-
ral Francisco de Assis Oliveira Costa 
(Dr. Francisco, PT/PI) anunciou que 
irá mobilizar a bancada do estado 
para trazer mais recursos para o 
projeto, por meio de emendas par-
lamentares.

Protocolo garante práticas sus-
tentáveis para o combate à deserti-
ficação

O protocolo assinado nesta se-
gunda-feira têm os seguintes obje-
tivos: apoiar a implementação de 
programas, projetos e ações que 
acelerem a inclusão social e produ-
tiva, incentivar a agregação de valor 
e acesso ao mercado, promover 
a Ciência, Tecnologia e Inovação, 
promover práticas sustentáveis que 
contribuam para o Combate à De-
sertificação e preservação do meio 
ambiente, com a reversão da degra-
dação da terra, promover o financia-
mento à agroindústria sustentável e 
definir estratégias para o pagamen-
to por serviços ambientais para as 
comunidades nas ações de manu-
tenção, recuperação ou melhoria da 
cobertura vegetal nas áreas afetadas 
por desertificação.

As ações conjuntas entre a Em-
brapa, ministérios e governo do es-
tado do Piauí incluem, a realização 
de oficinas territoriais de planeja-
mento, estruturação de carteiras 
de projetos e planos de negócios, 
apoio à governança territorial, ela-
boração de estudos estratégicos e a 
captação de recursos para o finan-
ciamento e execução de projetos de 
desenvolvimento rural sustentável.

No âmbito das ações conjuntas 
destacam-se como exemplos: ati-
vidades de troca de experiências, 
ações de fortalecimento do coope-
rativismo, diagnóstico socioeconô-
mico territorial, fomento à certifica-
ção de boas práticas agropecuárias, 
Produção Integrada (PI), Indicações 
Geográficas e Selos de Identidade 
Artesanal, apoio às feiras agroeco-
lógicas, capacitação de agricultores, 
agricultura orgânica, serviços de 
assistência técnica e extensão ru-

A Prefeitura Municipal está com 
edital aberto para o processo sele-
tivo de um concurso público com 
mais de 500 vagas, em todos os ní-
veis de escolaridade, para a cidade 
de Espinosa,  no Norte de Minas 
Gerais.

Conforme o edital, o cargo 
com maior número de vagas – 76 
disponíveis – é o de auxiliar de 
serviços de educação básica. Logo 
em seguida, vem o de auxiliar de 
serviços gerais, com 63 vagas. Para 
mais informações, clique aqui para 
abrir o edital.

Os salários variam de R$ 1.412 
até R$ 5.500 para uma carga horá-

ria entre 20 a 40 horas semanais, 
dependendo do cargo escolhido.

As inscrições podem ser feitas 
do dia 7 de agosto ao dia 5 de se-
tembro, pela internet. As provas de 
múltipla escolha serão aplicadas 
no dia 29 de setembro.

Cargos e número de vagas em 
ampla concorrência

Advogado (2)
Assistente técnico administrati-

vo (4)
Auxiliar administrativo (11)
Contador (1)
Auxiliar de serviços gerais (63)
Auxiliar de serviços públicos 

(25)
Engenheiro ambiental (1)
Engenheiro civil (1)
Fiscal de obras e posturas (2)
Fiscal de tributos (1)
Gari (19)
Motorista de veículos leves (5)
Motorista de veículos pesados 

(16)
Oficial de serviços públicos / 

calceteiro (5)
Oficial de serviços públicos / 

eletricista (3)
Oficial de serviços públicos / 

marceneiro (1)
Oficial de serviços públicos / 

pedreiro (9)

Operador de máquinas leves 
(2)

Operador de máquinas pesadas 
(4)

Técnico em meio ambiente (1)
Assistente social (2)
Assistente social – unidade de 

acolhimento (1)
Auxiliar de cuidador social – 

unidade de acolhimento (7)
Cuidador social – unidade de 

acolhimento (7)
Psicólogo – unidade de acolhi-

mento (1)
Técnico em nível médio em po-

líticas sociais (3)
Assistente de apoio ao ensino 

infantil (46)
Assistente de educação (4)
Assistente social (2)
Auxiliar de serviços da educa-

ção básica (76)
Monitor de transporte escolar 

(9)
Nutricionista (2)
Pedagogo (3)
Professor – sala de recursos (4)
Professor de educação básica 

(54)
Professor de educação básica – 

regente de aulas / educação física 
(6)

Psicólogo – educação básica – 
(2)

Auxiliar de saúde (4)
Assistente social (2)
Biomédico (3)
Cirurgião dentista (4)
Enfermeiro (10)
Enfermeiro – ESF (5)
Farmacêutico – farmácia básica 

(2)
Fisioterapeuta (3)
Fonoaudiólogo (2)
Médico veterinário (1)
Nutricionista (3)
Psicólogo – saúde (3)
Técnico de enfermagem (26)
Técnico em radiologia (4)
Técnico em saúde bucal (4)
Terapeuta ocupacional (1)

ral, implantação de unidades de 
referências tecnológicas (URTs), 
estímulo à conectividade rural e 
acesso a mercados digitais, troca 
de experiências sobre práticas 
agroecológicas, pesquisas de trans-
ferência de tecnologias para miti-
gação do processo de desertifica-
ção, identificando possíveis causas.

A Embrapa atuará em um con-
junto de ações, entre elas pesqui-
sas e transferência de tecnologia 
para mitigação do processo de 
desertificação, identificando pos-
síveis causas, capacitação de multi-
plicadores para atuarem no mane-
jo e na conservação dos solos e de 
tecnologias de produção agrícola 
e pecuária, realização de estudos 
socioeconômicos e socioambien-

tais da região, apoio ao governo 
federal na formulação de políticas 
públicas de longo prazo para a 
interrupção do processo de deser-
tificação, apoio à recuperação de 
áreas degradadas, entre outras.

“Entre as iniciativas que a Em-
brapa poderá contribuir estão a 
retomada e aprimoramento do 
diagnóstico local, mapeamento 
de tecnologias e a implantação de 
uma experiência piloto que pode-
rá servir de exemplo para outras 
regiões com o mesmo diagnósti-
co”, complementou a presidente 
da Embrapa. Ela lembrou que a 
empresa possui experiência no 
modelo de caravana e que pode-
rão servir de inspiração para o tra-
balho futuro com os ministérios.
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Presidente do hospital Aroldo Tourinho 
participa de encontro da FEDERASSANTAS 
em Belo Horizonte

Governo apoia consulta pública para levantamento 
de espécies exóticas invasoras no estado

Câmara aprova projetos e requerimentos 

Em reunião ordinária nesta ter-
ça-feira (18), a Câmara Municipal de 
Montes Claros aprovou dois proje-
tos e oito requerimentos. O projeto 
de resolução 23/2024, de autoria da 
Mesa Diretora, outorga ao médico e 
ex-prefeito de Montes Claros, Athos 
Avelino Pereira, a Medalha Ivan José 
Lopes de Honra Montes Claros, tra-

duzindo o reconhecimento da Casa 
Legislativa pelos relevantes serviços 
prestados ao nosso município, con-
tribuindo sobremaneira para o nos-
so progresso e desenvolvimento. A 
solenidade de entrega da medalha 
acontecerá no próximo dia 3 de ju-
lho, dia que se comemora o aniver-
sário da cidade. 

Já o projeto de lei complementar 
09/2024, do Executivo Municipal, 
altera as atribuições dos cargos de 
assistente social, auxiliar de docên-
cia, analista de sistemas, engenheiro 
de Segurança do trabalho e médico 
com Residência em Saúde da Famí-
lia, instrutor de libras e intérprete de 
libras, pedagogo, e a carga horária 

O Governo de Minas, por meio 
do Instituto Estadual de Florestas 
(IEF), está apoiando uma consulta 
pública que visa levantar espécies 
exóticas invasoras no estado. Espé-
cies invasoras são aquelas que ocor-
rem fora de sua área de distribuição 
natural e que podem provocar im-
pactos negativos à biodiversidade e 
ao equilíbrio dos ecossistemas.

As atividades serão realizadas 
pelo Instituto Hórus, que é referên-
cia no tema, e está sendo viabilizado 
com o apoio dos Planos de Ação Ter-
ritorial (PAT) para Conservação de 
Espécies Ameaçadas de Extinção dos 
territórios Espinhaço Mineiro, Capi-
xaba-Gerais e Veredas Goyas-Geraes, 
no âmbito do projeto Pró-Espécies 
Todos Contra a Extinção. O resulta-

do final do levantamento embasará 
a elaboração da Lista de Espécies 
Exóticas Invasoras de Minas Gerais.

“Esse levantamento é o primeiro 
subsídio para a definição de diretri-
zes de orientação quanto ao uso, co-
mercialização, posse e criação dessas 
espécies, e para ações de vigilância 
e monitoramento para detecção pre-
coce e medidas rápidas de controle”, 
afirma a diretora de Conservação e 
Recuperação de Ecossistemas do 
IEF, Marina Dias.

O envio dos dados pode ser feito 
até o dia 19/7 por meio da planilha 
(clique aqui para ter acesso) ou pelo 
aplicativo “Invasoras BR Instituto 
Hórus”, que pode ser baixado pelo 
Google Play. A última opção é ideal 
para observações em campo, uma 

vez que é adaptado para receber 
fotos oriundas de celular. Artigos 
publicados sobre espécies exóticas 
invasoras em Minas também são 
aceitos e podem ser enviados para  
sziller@institutohorus.org.br 

“Esse trabalho também norteará 
atividades de educação e conscienti-
zação da população sobre os riscos 
associados às espécies invasoras e as 
vias introdutórias”, contextualiza a 
diretora de Proteção à Fauna, Laura 
Oliveira.

Espécies invasoras

Espécies invasoras são primaria-
mente espécies exóticas, ou seja, 
plantas ou animais que não ocorrem 
naturalmente em determinado local, 

sendo introduzidas de alguma for-
ma. Isso inclui até mesmo espécies 
do mesmo país inseridas em biomas 
ou ambientes diferentes de seu ha-
bitat original. Embora espécies exó-
ticas façam parte do cotidiano, como 
no caso de plantas ornamentais e 
agricultura, o uso descontrolado 
dessas espécies pode resultar em 
impactos negativos nos ecossistemas 
locais.

Atualmente, as espécies exóti-
cas invasoras representam um dos 
principais fatores que causam im-
pactos negativos à biodiversidade, 
ao equilíbrio dos ecossistemas e aos 
serviços ecossistêmicos, afetando 
diretamente a saúde e a economia. 
Um relatório recente da Plataforma 
Brasileira de Biodiversidade e Ser-

viços Ecossistêmicos revelou dados 
alarmantes, destacando a urgência 
de abordar esse problema de forma 
mais incisiva em todas as esferas.

Cenário em Minas e ações do IEF

Em Minas Gerais, algumas espé-
cies são reconhecidas pelo alto po-
tencial invasor. Na flora, destacam-se 
o capim-braquiária, capim meloso, 
leucena, lírio do brejo, pinus e eu-
calipto. Na fauna, as espécies mais 
problemáticas incluem o caramujo-
-africano, mexilhão dourado, javalis 
(ou javaporcos), bagre-africano, 
tucunaré, tilápia, e o mosquito da 
dengue, cujos impactos são enfren-
tados atualmente.

O IEF tem se concentrado em 

suas unidades de conservação, 
adotando medidas de prevenção, 
controle e manejo de espécies in-
vasoras. Parcerias, como o apoio ao 
ICMBio no desenvolvimento de um 
plano de comunicação para preven-
ção, controle e monitoramento de 
javalis na Serra do Cipó, por meio 
do Plano de Ação Territorial de Con-
servação do Espinhaço Mineiro, são 
exemplos de iniciativas em anda-
mento.

Além disso, a participação em 
debates nacionais, como a Estraté-
gia Nacional para Espécies Exóticas 
Invasoras do projeto Pró-Espécies, e 
a colaboração de outros estados atra-
vés da Abema, são essenciais para 
compartilhar experiências e promo-
ver políticas e normas eficazes.

Em reunião ordinária nesta ter-
ça-feira (18), a Câmara Municipal 
de Montes Claros aprovou dois 
projetos e oito requerimentos. O 
projeto de resolução 23/2024, de 
autoria da Mesa Diretora, outorga 
ao médico e ex-prefeito de Mon-
tes Claros, Athos Avelino Pereira, a 
Medalha Ivan José Lopes de Honra 
Montes Claros, traduzindo o re-
conhecimento da Casa Legislativa 
pelos relevantes serviços prestados 
ao nosso município, contribuindo 
sobremaneira para o nosso pro-
gresso e desenvolvimento. A so-
lenidade de entrega da medalha 
acontecerá no próximo dia 3 de 
julho, dia que se comemora o ani-
versário da cidade. 

Já o projeto de lei complemen-
tar 09/2024, do Executivo Munici-
pal, altera as atribuições dos car-
gos de assistente social, auxiliar 
de docência, analista de sistemas, 
engenheiro de Segurança do tra-
balho e médico com Residência em 
Saúde da Família, instrutor de libras 
e intérprete de libras, pedagogo, e 
a carga horária do cargo de Técnico 
em Radiologia. O objetivo é pro-
mover adequação nas atribuições, 
requisitos de investidura e correção 
da carga horária de cargos da estru-
tura funcional do município, além 
de possibilitar a realização de con-
cursos públicos. O projeto foi apro-
vado em regime de urgência pelos 
vereadores. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA 

Entre os requerimentos apro-
vados está o de nº 248/2024, das 
comissões de Finanças, Orçamento 
e Tomada de Contas, e de Legisla-
ção Justiça e Redação, que solicita a 
realização de audiência pública, no 
dia 27 de junho, às 8h, para debater 
o substitutivo ao Projeto de Lei n° 
99/2024, que dispõe sobre as dire-
trizes para elaboração e execução 
da lei orçamentária para o exercício 
financeiro de 2025 e dá outras pro-
vidências.

ESPORTE 

O vereador Elair Gomes (União) 
solicitou no requerimento 249/2024 
a realização de estudos técnicos 
para instalação de duas tabelas 
de basquete nas praças que estão 
sendo reformadas nos bairros: 
Antônio Pimenta, Canelas, Jardim 
Primavera, Conjunto José Carlos 
de Lima, Maracanã, Residencial 
Vitória, Universitário, Vila Áurea,  
Residencial Montes Claros, Vila 
Real e Vila Sion.

Já o primeiro-secretário da 
Mesa Diretora, vereador Igor Dias 
(PRD), pede ao Executivo, no re-
querimento 254/2024, a aquisição 
e instalação de uma academia ao 
ar livre, na praça Coronel Carlos 
Leite, no bairro Cidade Nova.

FEIRA LIVRE

O requerimento de nº 
251/2024, do vereador Stanlin 

Cordeiro (União), pede a instala-
ção de uma feira livre de agricultura 
familiar, a ser realizada às segun-
das-feiras, na praça das Tilápias, no 
Bairro Nossa Senhor de Fátima.

INFRAESTRUTURA  

A inclusão da construção de uma 
ponte na Rua Professor Monteiro 
Fonseca com a avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, do bairro Vila 
Brasília, no Programa de Investi-
mento do Cidadão (PIC), foi tema 
do requerimento de nº 252, do 
vereador Valdecy Contador (Cida-
dania). 

De autoria do vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), o requeri-
mento nº 255/2024,  reivindica o 
recapeamento/asfaltamento da 
Rua Nove, no Bairro dos Mangues.

MEIO AMBIENTE

O vereador Soter Magno (PSD) 
solicitou no requerimento de nº 
253/2024 a instalação de quatro 
pluviômetros na cabeceira da 
bacia Hidrográfica do Rio Vieira, 
para registrar o volume de chuvas 
nesta região, possibilitando a co-
leta de dados essenciais para estu-
dos técnicos e implementação de 
medidas preventivas.

CPI

Por fim, foi aprovado o reque-
rimento de nº 256/2024, do vere-

do cargo de Técnico em Radiologia. 
O objetivo é promover adequação 
nas atribuições, requisitos de inves-
tidura e correção da carga horária 
de cargos da estrutura funcional do 
município, além de possibilitar a 
realização de concursos públicos. O 
projeto foi aprovado em regime de 
urgência pelos vereadores. 

Audiência pública 

Entre os requerimentos apro-
vados está o de nº 248/2024, das 
comissões de Finanças, Orçamento 
e Tomada de Contas, e de Legisla-
ção Justiça e Redação, que solicita a 
realização de audiência pública, no 
dia 27 de junho, às 8h, para debater 
o substitutivo ao Projeto de Lei n° 
99/2024, que dispõe sobre as dire-
trizes para elaboração e execução 
da lei orçamentária para o exercício 
financeiro de 2025 e dá outras pro-
vidências.

Esporte 

O vereador Elair Gomes (União) 
solicitou no requerimento 249/2024 
a realização de estudos técnicos 
para instalação de duas tabelas de 
basquete nas praças que estão sen-
do reformadas nos bairros: Antônio 

Pimenta, Canelas, Jardim Primave-
ra, Conjunto José Carlos de Lima, 
Maracanã, Residencial Vitória, Uni-
versitário, Vila Áurea,  Residencial 
Montes Claros, Vila Real e Vila Sion.

Já o primeiro-secretário da Mesa 
Diretora, vereador Igor Dias (PRD), 
pede ao Executivo, no requerimen-
to 254/2024, a aquisição e instala-
ção de uma academia ao ar livre, 
na praça Coronel Carlos Leite, no 
bairro Cidade Nova.

Feira livre

O requerimento de nº 251/2024, 
do vereador Stanlin Cordeiro 
(União), pede a instalação de uma 
feira livre de agricultura familiar, a 
ser realizada às segundas-feiras, na 
praça das Tilápias, no Bairro Nossa 
Senhor de Fátima.

Infraestrutura  

A inclusão da construção de 
uma ponte na Rua Professor Mon-
teiro Fonseca com a avenida Depu-
tado Esteves Rodrigues, do bairro 
Vila Brasília, no Programa de In-
vestimento do Cidadão (PIC), foi 
tema do requerimento de nº 252, 
do vereador Valdecy Contador (Ci-
dadania). 

De autoria do vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), o requeri-
mento nº 255/2024,  reivindica o 
recapeamento/asfaltamento da Rua 
Nove, no Bairro dos Mangues.

Meio ambiente

O vereador Soter Magno (PSD) 
solicitou no requerimento de nº 
253/2024 a instalação de quatro 
pluviômetros na cabeceira da ba-
cia Hidrográfica do Rio Vieira, para 
registrar o volume de chuvas nesta 
região, possibilitando a coleta de 
dados essenciais para estudos téc-
nicos e implementação de medidas 
preventivas.

CPI

Por fim, foi aprovado o reque-
rimento de nº 256/2024, do verea-
dor Daniel Dias (PCdoB), para que 
seja enviado ofício ao Presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, Tadeu Martins Leite (MDB), 
com cópia para o Deputado Estadu-
al, Ricardo Campos (PT), solicitan-
do uma investigação através de uma 
CPI – Comissão Parlamentar de 
Inquérito contra a CEMIG em de-
corrência elevado valor da energia 
elétrica em Minas Gerais.

Resultado final do levantamento embasará a elaboração da Lista de Espécies Exóticas Invasoras

ador Daniel Dias (PCdoB), para 
que seja enviado ofício ao Presi-
dente da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais, Tadeu Martins 

Leite (MDB), com cópia para o 
Deputado Estadual, Ricardo Cam-
pos (PT), solicitando uma inves-
tigação através de uma CPI – Co-

missão Parlamentar de Inquérito 
contra a CEMIG em decorrência 
elevado valor da energia elétrica 
em Minas Gerais.
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     CONCURSO PÚBLICO

     SABORES GERAIS

     FIM DO BURACO

Inscrições terão início na próxima 
sexta-feira 28

Parceria entre Prefeitura, Estado e SEBRAE vai 
promover a gastronomia com frutos do cerrado

Prefeitura está concluindo a obra de recuperação 
na avenida Dulce Sarmento

Prefeitura faz recapeamento 
em grande avenida da região do 
Renascença

O prazo de inscrições do con-
curso público para provimento de 
cargos efetivos da Administração 
da Prefeitura de Montes Claros terá 
início no dia 28 de junho, através 
do site www.cotec.fadenor.com.
br. Mas os candidatos que preten-
dem solicitar a isenção do valor da 
taxa de inscrição, que varia entre 
R$ 80 e R$ 110, devem fazê-lo en-
tre os dias 25 e 27 de junho.

No dia 5 de julho será divulga-
do o resultado do pedido de isen-
ção e serão concedidos três dias 
para a apresentação de recursos. O 
resultado do recurso, por sua vez, 
será publicado no dia 17 de julho. 
Assim, caso o candidato não tenha 
seu pedido de isenção aprovado, 

poderá realizar sua inscrição, com 
o pagamento da respectiva taxa, 
tranquilamente, até as 17 horas do 
dia 25 de julho.

Mas quem pode requerer a 
isenção da taxa de inscrição no 
concurso da Prefeitura de Mon-
tes Claros? Poderão solicitar a 
isenção da taxa de inscrição os 
candidatos doadores regulares de 
sangue, desempregados ou não; 
aqueles que demonstrem, com-
provadamente, hipossuficiência 
de recursos financeiros, no caso 
de não poder arcar com a taxa de 
inscrição sem que seja compro-
metido o seu sustento ou o da 
própria família; e os candidatos 
amparados pela Lei Estadual nº 

24.261, de 26 de dezembro de 
2022, ou pelo Decreto Federal nº 
6.593, de 2 de outubro de 2008.

No concurso da Administração 
estão disponíveis 2.496 vagas com 
remuneração entre R$ 1.594 e R$ 
16.619. As provas serão realizadas 
nos dias 1º e 15 de setembro, de 
acordo com o cargo pretendi-
do. Recomenda-se que todos os 
candidatos leiam atentamente o 
edital do certame que está dispo-
nível para consulta no portal ofi-
cial da Prefeitura de Montes Claros 
(https://concursos.montesclaros.
mg.gov.br/concurso-0022024-ad-
ministracao) e no site da Cotec/
Fadenor (www.cotec.fadenor.com.
br). (ATTILIO FAGGI)

A Prefeitura de Montes Claros 
está concluindo as obras de recu-
peração do canal e da galeria de 
água na avenida Dulce Sarmento, 
no bairro São José. Depois de 

finalizar o aterramento e a com-
pactação do subsolo no terreno 
onde foi implantada a nova gale-
ria, a empresa responsável pela 
obra está realizando os serviços 

de colocação de brita e mais com-
pactação.

A próxima etapa será a impri-
mação (aplicação de uma fina 
película de material betuminoso), 

necessária para que o trecho pos-
sa receber a nova capa asfáltica. A 
previsão é que a via seja liberada 
para o trânsito de veículos nos 
próximos dias, acabando com o 

congestionamento na região.
Vale destacar que parte da es-

trutura da praça Flamarion Wan-
derley, que tem mais de 40 anos, 
cedeu durante o último período 

chuvoso. A obra, quando conclu-
ída, irá liberar, novamente, toda 
a praça para o uso do público, 
além de normalizar o trânsito na 
região. (RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros está 
executando serviços de recapeamen-
to e asfaltamento em diversas ruas 
e avenidas da cidade. Com diversas 
frentes de trabalho, o Município já 
concluiu os serviços em diversos 
bairros, enquanto em outras regiões 

trabalhadores e máquinas avançam a 
cada dia para entregar os resultados. 

Uma das vias que está sendo re-
cuperada é a avenida Minas Gerais 
(região do grande Renascença), na 
parte norte da cidade. A avenida 
possui quase 1 quilômetro e meio 

de extensão e será recapeada entre o 
trecho compreendido entre as aveni-
das Sidney Chaves e Osmani Barbosa 
(bairro JK). A nova ponte construída 
sobre a linha férrea, na divisa dos 
bairros Floresta e JK, também está na 
fase final das obras.

O recapeamento dos grandes 
corredores de trânsito na cidade 
melhora significativamente a mobi-
lidade urbana e proporciona mais 
segurança para motoristas, motoci-
clistas, ciclistas e pedestres. (RUBENS 
SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Tu-
rismo e em parceria com o Governo 
do Estado de Minas Gerais e o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (SEBRAE), lan-

çou na noite dessa segunda-feira, 
17, o projeto “Pró-Pequi - Sabores do 
Gerais”.

A solenidade oficial aconteceu no 
Espaço OAB Eventos e contou com 
a presença do renomado chef de co-
zinha francês, Claude Troisgros, um 

dos grandes nomes da gastronomia 
brasileira e internacional. O chef 
abordou o grande potencial gastro-
nômico dos frutos do cerrado nor-
te-mineiro e destacou a importância 
da valorização da culinária e da cul-
tura regionais.

O projeto é fruto de uma parceria 
entre o governo de Minas, a Prefei-
tura de Montes Claros e o SEBRAE. 
O objetivo é impactar positivamente 
as áreas socioambiental e econômi-
ca, através da promoção da cultura 
gastronômica, por meio da valoriza-

ção dos produtos e frutos nativos de 
Montes Claros e da região.

O Município e os demais par-
ceiros estão investindo mais de R$ 
1 milhão para incentivar o turismo 
gastronômico, a produção susten-
tável e a economia local. No evento 

foram apresentados diversos produ-
tos norte-mineiros, um menu de de-
gustação com comidas e bebidas re-
gionais, barraquinhas com exemplos 
da sociobiodiversidade do cerrado 
e chope artesanal feito de frutos da 
região.
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     OH, MINAS GERAIS!
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Prefeitura não foge à luta contra a 
desertificação

Prefeitura anuncia asfaltamento do acesso ao 
distrito de Pedra Preta dos Montes

Prefeitura precisou recolher 
toneladas de entulho descartadas 
irregularmente no Maria Cândida

João Alencar Athayde e 
sua contribuição para a 
agropecuária do Norte de Minas

Em 17 de junho, última segun-
da-feira, foi comemorado o Dia 
Mundial de Combate à Deserti-
ficação e à Seca, data escolhida 
pela Assembleia-Geral da ONU 
em 1994. Este, sem dúvida, é um 
tema a ser debatido e que requer 

ações efetivas do poder público e 
da população.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
feito sua parte em importantes 

programas como o Ecocrédito, 
através do qual o produtor rural 
recebe incentivos para preservar 
matas nativas e nascentes. Além 
disso, as construções de barra-
mentos e barraginhas, viabilizadas 
através de editais da Prefeitura via 

CODEMA, são medidas essenciais. 
Iniciativas como essas são formas 
eficazes de combater a desertifica-
ção e garantir ao homem do cam-
po o acesso à água durante a seca. 
Os barramentos seguram a água 
nas calhas dos rios, enquanto as 

barraginhas alimentam os lençóis 
freáticos.

A educação ambiental também 
é de suma importância. A SEMMA 
realiza palestras e ações voltadas 
à preservação e manutenção da 
natureza e de seus recursos na-

turais. As gerências de Fiscaliza-
ção e Licenciamento da SEMMA 
também desempenham trabalhos 
relevantes e fundamentais para a 
proteção, conservação e preser-
vação do meio ambiente. (ANDRÉ 
SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros não 
para e continua levando asfalto para os 
bairros periféricos e comunidades rurais 
da cidade. Na noite dessa sexta-feira, 14, 
moradores do distrito de Pedra Preta 
dos Montes e adjacências prestigiaram 
o anúncio do asfaltamento do trecho de 
seis quilômetros que liga a Rodovia BR-
135 até a comunidade. O asfaltamento 
de ruas, tanto na zona urbana quanto na 
zona rural, faz parte do Programa de In-
vestimento no Cidadão (PIC).

Vale destacar que a Prefeitura de 
Montes Claros já asfaltou a rua principal 
da comunidade e construiu uma nova e 
moderna escola para atender diversos 
alunos da região que precisavam ir até o 
Distrito de Ermidinha para estudar.

Uma nova quadra poliesportiva tam-
bém foi construída ao lado da escola.

Montes Claros comemora, esse 
ano, 167 anos de sua elevação à ca-
tegoria de cidade. Como de costu-
me, a comemoração será em gran-
de estilo, dentro da programação 
da Expomontes, em uma festa aber-
ta à população no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde, no 
dia 3 de julho. Mas você já se per-
guntou por que o parque tem esse 
nome? Ele foi assim nomeado em 
homenagem a uma das figuras mais 
importantes da história de Montes 
Claros, um homem que contribuiu 
imensamente para o desenvolvi-
mento agropecuário do município 
e do norte de Minas Gerais. Filho 

único de Antônio Versiani e Pedre-
lina Alencar Nobre, João Alencar 
Athayde nasceu em Coração de Je-
sus, no dia 2 de fevereiro de 1919.

De acordo com o historiador Os-
mar Pereira Oliva, João diplomou-
-se em Direito pela Universidade 
Federal de Minas Gerais, atuando 
em um dos principais escritórios de 
advocacia de Belo Horizonte.

Em 1944, ele voltou definitiva-
mente para Montes Claros para co-
laborar com os afazeres de seu pai, 
já então um grande pecuarista da 
região. Foi aí que sua ligação com o 
universo rural ficou mais profunda.

A convite de ruralistas locais, as-

sumiu a presidência da Associação 
Rural de Montes Claros. Foi quan-
do projetou um espaço dedicado a 
assuntos agropecuários: o Parque 
de Exposições. Ainda nesse perío-
do, liderou a criação e a construção 
da Cooperativa Agropecuária de 
Montes Claros.

Segundo o historiador Nelson 
Viana, atuou também como dire-
tor da FAREMG, atual Federação 
da Agricultura e Pecuária de Minas 
Gerais (FAEMG). João era assíduo 
nas reuniões da Confederação Ru-
ral Brasileira. Na área de criação 
de gado, João integrou o Grupo de 
Trabalho para a Pecuária de Corte 

do Norte de Minas e do Vale do Je-
quitinhonha.

João Alencar ainda foi presi-
dente do Lions Clube de Montes 
Claros, participando de serviços 
humanitários direcionados a pesso-
as carentes. Ele também participou 
ativamente do movimento da vinda 
da CEMIG para Montes Claros, a 
fim de minimizar os problemas de 
energia elétrica na cidade.

João Alencar Athayde faleceu 
no dia 21 de junho de 1969. Ele é 
patrono da cadeira 51 do Instituto 
Histórico e Geográfico de Montes 
Claros (IHGMC). (HÉLDER MAU-
RÍCIO)

Um grave problema enfrentado 
atualmente pela Prefeitura de Mon-
tes Claros ainda é, infelizmente, o 
descarte irregular de resíduos sóli-
dos, apesar da Administração dispo-
nibilizar os Centros de Apoio Simpli-
ficado aos Carroceiros (CASCOs) em 
todas as regiões da cidade. A Prefei-

tura coleta mensalmente toneladas 
de descarte irregular de verdadeiros 
lixões clandestinos, que prejudicam 
sobremaneira a saúde dos morado-
res. A limpeza é feita sempre, porém 
o descarte irregular não demora a 
poluir novamente os locais limpos.

Nesta terça-feira, 18, a equipe 

da Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) está recolhendo lixo e entu-
lho descartados de forma irregular 
na rua Ermelinda Sena, no bairro 
Maria Cândida, região central da 
cidade.

A Prefeitura solicita aos mora-
dores que evitem realizar descartes 

irregulares e que, ao perceberem 
a prática, denunciem pelo site ssu.
montesclaros.mg.gov.br, no campo 
DENÚNCIAS. Esse canal gera um 
protocolo que permite acompanhar 
o andamento do processo, ajudan-
do a manter a cidade organizada e 
limpa. (ANDRÉ SENNA)

     PESSOAS QUE FIZERAM MONTES CLAROS

     ZONA RURAL

     FALTOU CONSCIÊNCIA
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    SÃO JOÃO DA VEREDA

Prefeitura intensifica fiscalização para 
combater soltura de pipas na cidade

Homem é indiciado por homicídio qualificado 
após matar sobrinho com 12 facadas

Acusados de tentar sequestrar e matar Sergio 
Moro são mortos na prisão

Polícia Federal deflagra operação de combate 
ao desvio de produtos químicos.

Dono de um bar é preso após PM apreender porções 
de crack, armas e notas falsas, em São Francisco

A Prefeitura de Montes Claros 
intensificou o trabalho de fiscaliza-
ção para combater o uso de cerol 
e da linha chilena na cidade. Nessa 
segunda-feira, 17, diversos mate-
riais ilegais foram apreendidos pela 
Guarda Municipal na região dos 

bairros Maracanã, Vila Campos e 
Cristo Rei.

A lei estadual nº 23.515, de 
2019, proíbe a comercialização e 
o uso de linhas cortantes em pipas 
e similares. Já a lei municipal nº 
5.289, de 2020, prevê a proibição 

de empinar pipas, papagaios, raias 
ou artefatos similares em áreas urba-
nas e rurais do Município de Montes 
Claros.

As pipas só podem ser empina-
das em regiões de fazenda, sítios, 
clubes e áreas de recreação pública 

ou particular, desde que garantida a 
distância de segurança da rede elé-
trica e que elas não possuam na sua 
composição qualquer tipo de linha 
cortante ou com potencial de corte.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Defesa Social, Anderson 

Chaves, a fiscalização foi intensifica-
da nas regiões de maior incidência 
na cidade. “Estamos fiscalizando 
diariamente os locais com maior 
incidência. É importante destacar 
os riscos que esta prática leva para a 
rede elétrica, para ciclistas e motoci-

clistas”, explica.
É importante destacar ainda que 

a Guarda Municipal mantém campa-
nhas de conscientização, com a rea-
lização de palestras em escolas do 
município, para alertar sobre os ris-
cos da prática. (BRUNO ALBERNAZ)

GABRIELE SANTOS

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu nesta segunda-feira 
(17) o inquérito que investigava um ho-
micídio qualificado ocorrido em 29 de 
abril de 2024, no Povoado de São João da 
Vereda, em Montes Claros. Um homem 
de 32 anos foi indiciado por matar seu 
sobrinho, de 31 anos, com doze facadas 
durante uma briga. Segundo as investiga-
ções da Delegacia Adjunta de Repressão a 
Crimes contra a Vida, a vítima estava en-
volvida em uma luta corporal com outro 
tio quando foi surpreendida pelo indicia-
do, que a atacou pelas costas com múlti-
plos golpes de faca na região escapular, 
costas, ombro e pescoço. O sobrinho não 
resistiu aos ferimentos e faleceu no local. 

A delegada Franciele Drummond, res-
ponsável pelas diligências, explicou que 
após o crime, o suspeito fugiu, mas foi 
posteriormente localizado e confessou o 
homicídio. Segundo ela, o conjunto de 
provas coletadas indica que o suspeito 
agiu com dolo, evidenciando a intenção 
de matar a vítima.

 O laudo de necropsia realizado pela 
Polícia Civil confirmou que a causa da 
morte foi choque hemorrágico e trauma-
tismo torácico. Com base nas investiga-
ções, o suspeito foi indiciado por homi-
cídio duplamente qualificado por motivo 
fútil e por uso de recurso que dificultou a 
defesa da vítima. A delegada representou 
pela conversão da prisão temporária em 
preventiva, e o suspeito permanece deti-
do à disposição da Justiça.

Dois presos acusados de tentar 
sequestrar e executar o senador 
Sergio Moro (União Brasil-PR) e 
outras autoridades de segurança 
pública no Brasil foram assassi-
nados a facadas, nessa última se-
gunda-feira (17) na Penitenciária 
Maurício Henrique Guimarães Pe-
reira (P2), que fica em Presidente 
Venceslau, em São Paulo. A suspei-
ta é que a execução foi à mando – 
como possível queima de arquivo- 
, do Primeiro Comando da Capital 
(PCC).

Janeferson Aparecido Mariano 
Gomes, o Nefo, e Reginaldo Oli-
veira de Sousa, o Rê, ambos de 48 
anos, haviam sido presos em mar-
ço de 2023, durante a Operação 
Sequaz, que investigou o plano 

elaborado pela facção criminosa 
PCC contra os agentes públicos.

DINÂMICA DOS CRIMES

De acordo com as informações 
repassadas à imprensa pelo pro-
motor de Justiça Lincoln Gakiya, 
integrante do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) do Ministério 
Público do Estado de São Paulo 
(MPE-SP), (sendo ele próprio, uma 
das autoridades visadas no plano 
criminoso), as mortes de Nefo e Rê 
ocorreram após o almoço, depois 
que eles foram liberados com os 
outros presos para o banho de sol, 
na P2.

Ainda segundo Gakiya, Nefo foi 

levado para o banheiro do presí-
dio, onde outros detentos o ma-
taram a facadas. Logo em seguida, 
os mesmos presos atacaram Rê no 
pátio da unidade, onde o assassi-
naram também com golpes de fa-
cadas. Após os assassinatos, os três 
suspeitos se entregaram e assumi-
ram a autoria dos crimes.

O promotor Lincoln Gakiya afir-
mou que ainda não foi esclarecida 
a motivação para as execuções dos 
condenados de tentar sequestrar e 
matar o senador Moro, os crimino-
sos Nefo e Rê.

A Polícia Científica compareceu 
até o presídio para realizar a perí-
cia no local dos crimes. A Polícia 
Civil segue investigando a motiva-
ção das execuções.

A Polícia Federal deflagrou na 
manhã desta terça-feira, 18/6, a ope-
ração Higeia II com o objetivo de 
fiscalizar mais de 70 empresas que 
operam com produtos químicos em 
municípios da região de Divinópolis. 

Em uma ação de grande porte, 

equipes de policiais federais cum-
prem, simultaneamente, ordens de 
fiscalização em empresas que pro-
duzem, utilizam ou transacionam 
produtos químicos. O intuito é evi-
tar desvios de insumos utilizados na 
confecção e no refino das mais diver-

sas espécies de drogas ilícitas. 
Esses insumos podem ser deno-

minados adulterantes ou precurso-
res. Os precursores são substâncias 
químicas essenciais para a fabrica-
ção de drogas ilegais. São produtos 
controlados por leis e regulamen-

tos para evitar o seu desvio para 
a produção de drogas ilícitas. Os 
adulterantes são substâncias quími-
cas adicionadas aos produtos para 
aumentar sua quantidade, potência 
ou efeito, gerando maior lucro para 
o crime organizado. 

A ação visa atingir o tráfico de 
drogas ao combater a utilização in-
devida de produtos químicos que 
alimentam sua capacidade produti-
va, o que impede a fabricação e con-
sequente oferta de substância ilícita. 

Com essa ação, realizada em iné-

dita grande escala na região, a Polícia 
Federal amplia significativamente 
o alcance da importante atuação 
preventiva ao desvio de produtos 
químicos e consequente repressão 
ao tráfico de drogas ilícitas em Minas 
Gerais.

O dono de um bar, de 32 anos, foi preso pela Polícia Militar, em 
São Francisco, após denúncia de que ele estaria comercializando 
drogas em seu comércio, nessa última segunda-feira (17).

De acordo com inforamções da PM, o homem residia no bar e 
utilizava o estabelecimento para guardar armas e traficar drogas. 

O suspeito morava em um quarto nos fundos do bar e permitiu a 
entrada dos militares no local, ao ser informado dos fatos.

Segundo os policiais, foi realizada a busca e apreensão de: uma 
réplica de pistola, uma espingarda, um revólver de fabricação arte-
sanal, uma pistola, munições, porções de crack, R$ 5.700 e notas 

falsas de R$ 100.
Conforme afirmou a PM, o homem foi preso em flagrante e a 

ocorrência foi encaminhada para a Polícia Civil. Ele vai responder 
pelos crimes de tráfico de drogas, posse ilegal de arma e esteliona-
to.
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    16º CAFÉ COM QUALI

Itacarambi lança marca para potencializar 
o turismo no Norte de Minas

MPMG realiza debate sobre "crimes 
cibernéticos"

Em Defesa da Pesquisa Qualitativa com 
Professor Dr. Mario Cardano no HU Unimontes

Palestra foi ministrada no CEPT/Unimontes, com a participação de promotores e estudantes de 
Direito

Parceria entre Sebrae Minas e Prefeitura Municipal pretende promover atrativos naturais, culturais 
e gastronômicos do município

“Crimes Cibernéticos” foi o tema 
do debate promovido no auditório 
do Centro de Educação Profissional 
e Tecnológica (CEPT) da Universi-
dade Estadual de Montes Claros na 
quinta-feira (13/06), no primeiro 
dia de atividades do Encontro Re-
gional de Montes Claros, realizado 
pelo Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG). O debate contou 
com o apoio da Coordenação do 
Curso de Direito e do Departamen-
to de Direito Público Adjetivo da 
Unimontes, além da parceria com o 
Centro Acadêmico Cyro dos Anjos, 
do curso de Direito da Unimontes.

A solenidade de abertura do 
evento contou com a participação 
do procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior; 
do reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago; e do vi-
ce-reitor, professor Dalton Caldeira 
Rocha. Também estiveram presen-
tes a diretora do Centro de Estu-
dos e Aperfeiçoamento Funcional 
(CEAF) do Ministério Público, pro-
curadora Élida Rezende de Freitas, 
e o coordenador pedagógico do 
CEAF, promotor Pablo Gran Cristó-
foro. A iniciativa teve ampla partici-
pação de promotores e estudantes 

de Direito.
A palestra sobre “Crimes Ci-

bernéticos” foi proferida pelo co-
ordenador do Grupo de Atuação 
Especial de Combate aos Crimes 
Cibernéticos (Gaeciber), promo-
tor de Justiça Mauro Ellovitch Fon-
seca. Ele apresentou a tipificação 
penal de uma ampla gama de cri-
mes que acontecem por intermé-
dio de computadores, celulares e 
outros dispositivos eletrônicos 
como drones, por exemplo.

De acordo com Ellovitch, co-
nhecer detalhadamente a tipifi-
cação dos crimes é o ponto de 

partida para o enfrentamento dos 
criminosos. Ele apresentou tanto 
os delitos cibernéticos próprios, 
ou seja, que nasceram a partir do 
surgimento da internet e smar-
tphones, como os impróprios, que 
já eram descritos na legislação e, 
atualmente, podem ou não ocor-
rer por meios digitais.

Assim, a palestra mostrou 
como o conceito de “crime ciber-
nético” se expandiu, abrangendo 
situações variadas como golpes 
financeiros, furtos, estelionatos, 
invasão de privacidade, cyber-
bullying, pornografia de revanche, 

importunação por redes sociais, 
pedofilia, quebras de sistemas de 
informações públicas e privadas, 
indução ao suicídio e até homicí-
dios.

Ao encerrar a solenidade, o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, destacou o histórico 
do Gaeciber, o primeiro órgão do 
gênero entre os ministérios públi-
cos brasileiros. “O crescimento da 
atuação de criminosos organizados 
nos meios digitais nos mostra que 
o caminho é fortalecer o combate 
com estratégias organizadas, muito 
estudo e criatividade, porque os cri-

minosos também se organizam e se 
aprimoram”, enfatizou o PGJ.

Na oportunidade, o reitor Wag-
ner de Paulo Santiago cumprimen-
tou e agradeceu o Ministério Públi-
co de Minas Gerais pelo evento e 
pela parceria com a Unimontes. “A 
realização de um evento desse pa-
tamar em nossa Unimontes é muito 
importante. Eu agradeço ao MPMG 
e a todos os promotores por acredi-
tarem na nossa Unimontes. A nossa 
universidade está de portas abertas 
para o Ministério Público, institui-
ção que sempre foi nossa parceira”, 
destacou o reitor.

No dia 13 de junho de 2024, 
foi realizado o 16º Café com Quali, 
com o tema “Em Defesa da Pesquisa 
Qualitativa”, no auditório Professor 
Robson Veira Porto do Hospital Uni-
versitário HU Unimontes, que teve 
como convidado o professor Mario 
Cardano, da Universidade de Turim, 
Itália. A transmissão ocorreu remo-

tamente pelo canal do Laboratório 
de Pesquisa em Saúde do Hospital 
Universitário Clemente de Faria (La-
bQuali) no YouTube.

O Prof. Mario Cardano é soció-
logo com Mestrado e Doutorado 
em Filosofia, revisor e membro do 
corpo editorial de diversas revis-
tas internacionais, autor de livros e 

artigos, coordenador de curso de 
Doutorado em Ciências da Saúde, 
e professor visitante da Universida-
de Federal de Pelotas, Universidade 
de Ribeirão Preto e, atualmente, 
do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências da Saúde da Universidade 
Estadual de Montes Claros. Recente-
mente, ele lançou o livro “Em Defesa 

da Pesquisa Qualitativa” pela Editora 
Unimontes.

O evento foi organizado pela pro-
fessora Cristina Sampaio, orientado-
ra do Laboratório de Pesquisa em 
Saúde do Hospital Universitário HU 
Unimontes (LabQuali) e coordena-
dora do Programa de Pós-Graduação 
em Ciências da Saúde.

Em seguida, o professor Mario 
abordou o conceito de pesquisa qua-
litativa, as diferenças entre pesquisa 
qualitativa e quantitativa, os pontos 
fortes e principais estratégias para a 
pesquisa qualitativa, e a importância 
da teoria da argumentação para a 
defesa da pesquisa qualitativa. “No 
que se refere ao Hospital Universi-

tário, torna-se importante para as 
pesquisas por estar em um ambiente 
assistencial e do cuidado, a pesqui-
sa qualitativa possibilita uma escuta 
atenta aos fatores simbólicos e sub-
jetivos do adoecimento.”

Após a palestra, o Professor Ma-
rio tirou participou de uma sessão 
de autógrafos.

DIVULGAÇÃO

Para desenvolver o potencial 
turístico, as belezas naturais e os 
atrativos históricos e culturais de 
Itacarambi, no Norte do estado, Se-
brae Minas e a Prefeitura Municipal 
lançam a marca do destino turístico 
nesta quinta-feira (20/6), às 19h, na 
praça Água Viva. A iniciativa é resul-
tado de um trabalho conjunto entre 
as instituições para ampliar o fluxo 
de turistas no município banhado 
pelo Rio São Francisco nas proximi-
dades do Parque Nacional Cavernas 
Peruaçu.

O processo de criação da marca 
ficou sob responsabilidade do Se-
brae Minas, que realizou estudos 

sobre as características do municí-
pio, promoveu visitas técnicas aos 
empreendimentos envolvidos na 
cadeia do turismo, além de consul-
torias e capacitações para os peque-
nos negócios do setor. 

Também foi realizado um festi-
val gastronômico com empresários 
que trabalham nas áreas de hote-
laria, gastronomia, artesanato e 
comércio em geral, que participam 
do programa Prepara Gastronomia, 
iniciativa oferece suporte empre-
sarial para pequenos negócios de 
alimentação fora do lar por meio 
de consultorias especializadas com 
chefs de cozinha, e estratégias e 

ferramentas gerenciais para melho-
ria de aspectos como atendimento, 
precificação e marketing digital. 

“Em parceria com a prefeitura, 
as ações tiveram foco no desenvol-
vimento do turismo e na valoriza-
ção da identidade local. A marca 
vai ampliar a promoção dos atrati-
vos da cidade e atrair cada vez mais 
turistas para conhecer nossas bele-
zas naturais e, assim, gerar mais 
renda para o município”, destaca 
a analista do Sebrae Minas Aline 
Magalhães.

Para a secretária de Turismo, 
Lazer e Desenvolvimento Econô-
mico do município, Cláudia Sei-

xas, a criação da marca dá mais 
visibilidade ao destino turístico.” 
Teremos uma identidade única, e 
isso vai facilitar a criação de cam-
panhas de divulgação do nosso 
destino, e contribuir para que os 
turistas tenham referências. Acre-
ditamos que a marca irá valorizar 
o patrimônio cultural e natural da 
cidade, e promover um turismo 
sustentável”, conclui.

ATRATIVOS

O Parque Nacional Cavernas Pe-
ruaçu, o principal ponto turístico 
da região de Januária, está locali-

zado próximo a Itacarambi. O par-
que concentra cerca 140 cavernas 
e mais de 80 sítios arqueológicos 
e pinturas rupestres com 12 mil 
anos. 

Outro ponto turístico da região 
é o Cais do Água Viva, área de la-
zer que permite apreciar a beleza 
do Rio São Francisco. O espaço 
é repleto de esculturas, crenças 
e folclore regional, como a mula 
sem cabeça, as sereias e o Pira-
pora. Também é possível agendar 
passeios de barco e contemplar o 
nascer ou o pôr do sol. 

Além das belezas naturais, Ita-
carambi possui a produção artesa-

nal de almofadas, quadros e bolsas 
em bordado livre e cerâmica. Des-
taque também para a produção de 
frutas, farinha e peixe, que podem 
ser encontrados no Mercado Mu-
nicipal. A cidade ainda guarda, na 
rua 31 de dezembro, os casarões 
que retratam a história e cultura 
local.

Serviço
Lançamento da marca do desti-

no turístico de Itacarambi
Dia: 20 de junho (quinta-feira_
Horário: 19h
Local: na Praça Água Viva – Cais 

da cidade

O reitor da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago 
durante a abertura do Encontro Regional do MPMG 

em Montes Claros

O procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior 
junto do reitor da Unimontes, Wagner Santiago e do 

vice-reitor, Dalton Caldeira Rocha

O reitor da Unimontes, Wagner Santiago e o procurador-geral 
Jarbas Júnior junto dos acadêmicos do curso de Dirteito da 

Unimontes
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Artur e Quinota discutem por causa de Marcelo. Ariosto faz elogios a Zefa Leonel, 
e Seu Tico Leonel vê os dois juntos. Vespertino sente ciúmes de Jordão com Deodora, 
que garante ao comparsa que manipulará o matador. Seu Tico Leonel chora nos braços 
de Aldenor, Nastácio e Zé Beltino. Cira conhece Tobias. Ariosto corteja Zefa Leonel. 
Artur e Quinota fazem as pazes. Diante do vestido de noiva feito por Tia Salete, Quinota 
confessa à tia que adiará o casamento na igreja com Artur.

Leda, Lulu e Nanda desconversam, e Vênus fica desconfiada. Netuno/Léo se des-
culpa com Tom. Wilson se oferece para ajudar com o tratamento de Paulina. Otto fala 
com seu cúmplice misterioso sobre Netuno/Léo. Hans explica para Ernesto seu plano 
contra Andrômeda e seus primos. Jéssica faz intriga de Electra para a professora de 
dança. Tom leva Eva para a Fundação de Vênus. Guto confronta Haroldinho e Kleber-
son. Chicão prepara uma surpresa para Andrômeda.

RESUMO DE Novelas
Morena recomenda que João Pedro mande Mariana embora da fazenda. Augusto 

comunica a Teca que o filho da jovem precisa ser examinado por um pediatra. Buba 
não gosta da reação de José Inocêncio. Damião ameaça Du ao ver o rapaz prestes 
a ferir Pitoco. José Inocêncio exige que Du escolha se fugirá ou permanecerá na 
fazenda com Teca e a criança. José Inocêncio se depara com Mariana na casa de João 
Pedro.

Chilique e Fé Dengosa contam para Trapaça e Muke que vão morar em uma re-
sidência com dona Branca, mesmo local que era o esconderijo. Trapaça bagunça o 
guarda-roupa de Julieta, que fica brava. Daniel conversa com Mariana, e ela é sincera, 
expressando que tem medo do relacionamento não dar certo novamente. Daniel 
pede para Mariana confiar nos sentimentos dela. Mariana aceita dar uma chance para 
o amor com Daniel. 

Neymar e Bruna Biancardi voltaram? 
Amiga entrega relacionamento do 
jogador, mas declaração vira piada na 
web: ‘Como se...’

Amigas ou rivais? Bianca Andrade opina 
sobre atuação de Rafa Kalimann para 
Blogueirinha e web reage: ‘Ficou perdida’

Sem citar nomes, a cantora Gabily 
confirmou que Neymar está comprome-
tido. Confira a repercussão!

Neymar e Bruna Biancardi voltaram? 
Amiga entrega relacionamento do joga-
dor, mas declaração vira piada na web: 
‘Como se...’

Neymar e Bruna Biancardi voltaram 
mais uma vez? Após os mais recentes ru-
mores, parece que os pais de Mavie de-
ram uma nova chance ao amor

Sem citar nomes, a cantora Gabily 
confirmou que Neymar está comprome-
tido

Tudo aconteceu por conta de um 
comentário polêmico escrito por um in-
ternauta do Instagram. ‘Quem acha que 
o Neymar já comeu ou quer comer a Ga-
bily?’, escreveu o perfil

Gabily, então, rebateu: ‘Cara, vai se fo-
der. Ele é um dos meus melhores amigos 
e, hoje, tem um relacionamento. Para de 

falar merda’
Neymar e Bruna Biancardi voltaram 

mais uma vez? Após os mais recentes ru-
mores, parece que os pais de Mavie, de 8 
meses, deram uma nova chance ao amor. 
E a confirmação pode ter vindo de uma 
grande amiga do craque!

Tudo aconteceu por conta de um 
comentário polêmico escrito por um 
internauta do Instagram. “Quem acha 
que o Neymar já comeu ou quer comer a 
Gabily?”, escreveu o perfil. Gabily, então, 
rebateu: “Cara, vai se foder. Ele é um dos 
meus melhores amigos e, hoje, tem um 
relacionamento. Para de falar merda”.

Com as diversas aparições públicas 
juntos, internautas associaram que o re-
lacionamento de Neymar seria, mesmo, 
com Bruna. Os dois não confirmam a 
afirmação oficialmente e, segundo rumo-
res, têm optado por serem mais discretos 

neste nova reconciliação.

DECLARAÇÃO DE GABILY SOBRE 
NEYMAR RENDE PIADAS NA WEB: ‘ME 
DESCULPEM, MAS EU RI’

Recebida com entusiasmo entre os 
fãs de Neymar e Biancardi, a afirmação de 
Gabily, no entanto, acabou virando piada 
para outros internautas.

Nos comentários da publicação da 
página Segue a Cami, no Instagram, in-
ternautas relembraram o histórico de trai-
ção no relacionamento de Neymar com 
Bruna. “’Hoje tem um relacionamento’, 
como se isso fosse impedimento pro Me-
nino Ney”, debochou um internauta. “Ele 
nesse relacionamento já se envolveu com 
mais gente do que eu que sou solteira”, 
alfinetou uma moça. “Me desculpem, 
mas eu ri. Sinceramente, relacionamento 
nunca impediu o Neymar de nada”, co-
mentou um rapaz.

Internautas reviveram treta antiga 
de Bianca Andrade com Rafa Kalimann, 
depois da entrevista da dona da ‘Boca 
Rosa’ com Blogueirinha. Entenda:

Bianca Andrade, a ‘Boca Rosa’, opi-
nou sobre Rafa Kalimann na TV Globo

Blogueirinha perguntou se Bianca 
Andrade assiste a ‘Família é Tudo’, nove-
la com Rafa Kalimann

Blogueirinha perguntou de Rafa Ka-
limann para Bianca Andrade

Bianca Andrade afirma que não gos-
tava de Rafa Kalimann no ‘BBB 20’, mas 
não tem problemas com ela atualmente

Internautas reacenderam rixa de 
Bianca Andrade com Rafa Kalimann 
após entrevista com Blogueirinha

Blogueirinha - que quase desistiu do 
teatro por um motivo trágico - convidou 
Bianca Andrade na estreia da nova tem-
porada de seu talk-show. Nesta segun-
da-feira (17), a empresária duramente 
criticada por mudar a identidade visual 
da ‘Boca Rosa’ foi confrontada sobre 
Rafa Kalimann e seu atual trabalho na 
TV Globo. Vale lembrar que as duas tive-
ram atritos durante o ‘BBB 20’, quando 
o programa convidou os primeiros ca-
marotes!

Bianca Andrade x Rafa Kalimann
Bianca e Rafa se desentenderam 

dentro do reality apresentado por Ta-

deu Schmidt e criaram uma rivalida-
de icônica que, aparentemente, ficou 
apenas dentro do jogo. Elas protago-
nizaram uma das primeiras tretas da 
edição, quando a dona da ‘Boca Rosa’ 
alegou que Kalimann mentia sobre não 
a conhecer fora do programa! Anos de-
pois, Blogueirinha resolveu ‘reacender’ 
a treta que havia sido amenizada, com 
aquele tom de ironia e deboche que só 
ela é capaz de fazer...

Blogueirinha pergunta se Bianca as-
siste novela com Rafa Kalimann

Muito criticada por internautas por 
seu primeiro papel em uma novela da 
TV Globo, Rafa Kalimann foi um dos 
assuntos da entrevista de Blogueiri-
nha com Bianca. “Blô, pergunta para a 
Bianca: ‘você assiste as novelas da Rafa 
Kalimann’?”, disse a humorista, que lia 
um questionamento enviado por uma 
espectadora. Logo em seguida, a apre-
sentadora caiu na gargalhada. “Pior que 
não, sabia? Por que você está rindo?”, 
confrontou Andrade, que começou a 
mexer sem jeito na bolsa.

“Eu adoro ela, tá? No ‘Big Brother’, 
a gente não se amava não. Mas, agora 
a gente se gosta. E eu acho ela muito 
legal”, disse a empresária, enquanto 
Blogueirinha insistiu: “Você não está as-
sistindo?”. Bem que Bianca tentou mu-
dar o assunto, falando sobre não assistir 

muitas novelas. “Eu comecei ‘Todas as 
Flores’...”, falou ela. “Essa ela não fez, 
né? Essa que ela está agora é a primeira 
dela”, continuou a anfitriã, sem deixar o 
assunto ‘fugir’.

“Eu tenho que assistir. Falaram que 
ela está indo muito bem!”, respondeu 
Andrade. “Quem falou?”, ironizou Blo-
gueirinha, ao que a influenciadora ficou 
visivelmente sem graça. Gaguejando e 
sem citar nomes, ela continuou: “O... 
o... não teve um diretor? É que a inter-
net é fogo, não pode ver a garota reali-
zando um sonho, que a galera quer falar 
que está ruim”. “Eu quero saber quem 
te falou que ela estava bem”, retomou 
Blogueirinha, enquanto Bianca caiu no 
riso.

Web percebe nervosismo de Bianca
Internautas que assistiam ao bate-pa-

po perceberam um nervosismo em Bian-
ca e reviveram a treta da morena com 
Rafa. “Passando mal com a Blogueirinha 
capeta jogando o nome da Kalimann pra 
Boca Rosa kkkkkkkkkkkkkkkkkkk muito 
bom, ela ficou perdida”, disse uma pes-
soa no X, antigo Twitter. “A Bianca ficou 
visivelmente nervosa, ela chega a mexer 
na bolsa umas três vezes kkkkkkkk Blo-
gueirinha a melhor do mundo mesmo”, 
escreveu outra conta na mesma plata-
forma.
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Prefeitura abre inscrições para o Campeonato 
de Futebol Society, categorias de base

Sub-16 do Montes Claros Vôlei conhece adversários 
do Campeonato Brasileiro Interclubes

Atlético-MG sobe o tom e chama árbitro 
que expulsou Hulk de mentiroso

Cruzeiro mira contratar Gabigol, do Flamengo, 
após desistência de Dudu

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Esporte, Juventude 
e Cultura (SEJUC), abriu o período 
das inscrições para o Campeonato 
Piraporense de Futebol Society, nes-
sa segunda-feira (17/06). Os clubes, 
as escolinhas e os projetos esporti-
vos que têm equipes nas categorias 
Sub 08, 10, 12, 14 (masculino) e fe-
mininas (atletas nascidas de 2006 a 
2011), devem se inscrever até o dia 
05 de julho, através do formulário 
eletrônico.

Conforme o planejamento da 
SEJUC, a previsão de início do cam-
peonato é para o dia 27 de julho no 
campo do Arena Sports, parceira 
do evento e onde serão realizados 
todos os jogos. Além dos troféus e 
medalhas para os finalistas de cada 
categoria, a SEJUC também vai pre-
miar os destaques individuais da dis-
puta. (Hebert Vinicius)

O Sub-16 do Montes Claros 
Vôlei já conhece os adversários 
no Campeonato Brasileiro In-
terclubes, competição que será 
disputada pela primeira vez por 
uma equipe do norte do estado. A 
tabela oficial, por sua vez, foi di-
vulgada pelo Comitê Brasileiro de 
Clubes (CBC) nesta segunda-feira 
(17).

Os norte-mineiros estão na 
Chave B do nacional ao lado do 
Centro Olímpico-SP, Academia Vô-
lei-MG e Vôlei Renata-SP. É válido 
reforçar que, pela primeira vez na 
história, a base de uma equipe de 
voleibol do Norte de Minas dispu-
tará a maior competição nacional.

Tabela de jogos Fase Classifica-
tória do CBI

09  de julho, às 12h | Montes 
Claros Vôlei-MG x Vôlei Renata-SP

10 de julho, às 14h | Centro 
Olímpico x Montes Claros Vôlei-
-MG

11 de julho, às 16h30 | Acade-
mia Vôlei x Montes Claros Vôlei-
-MG

Durante três dias, de 21 a 23 
de junho, o elenco do Sub-16 
do Montes Claros Vôlei fará uma 
série de amistosos contra o Sada 
Cruzeiro, Olympico e Juatuba, em 
preparação para o torneio.

Técnico da base, Norberto Go-
rayéb diz que os testes vão servir 
para balizar o nível dos meninos 
e prospectar o que vai suceder na 
principal competição que irão dis-
putar.

“Estamos indo a Belo Hori-
zonte fazer amistosos com alguns 
times da capital. Enfrentaremos 
Sada Cruzeiro, Olympico e Juatu-
ba. Poder fazer essa série de amis-
tosos será muito importante para 
a nossa equipe, pois teremos uma 
real noção do que nos espera no 
CBI”, comentou.

Na categoria, foram 35 inscritas 
no CBI, com teto de 16 times nas 
classificatórias das categorias Sub-
16, Sub-17 e Sub-19.

“Os times que enfrentaremos 
são equipes que já estão há vários 
anos se destacando no cenário 
nacional, e servirão de parâmetro 
para termos noção do que enfren-
taremos em breve”, finalizou Nor-
berto.

A goleada sofrida frente ao Pal-
meiras nesta segunda-feira (17) 
teve desdobramentos no Atlético-
-MG. O revés por 4 a 0, pela nona 
rodada do Campeonato Brasileiro, 
ainda põe em evidência o árbi-
tro Rodrigo José Pereira de Lima. 
Ele expulsou o atacante Hulk aos 
30 minutos do primeiro tempo e 
despertou a ira dos alvinegros aos 
distribuir vários outros cartões ao 
longo da partida. Foram dois ver-
melhos (Hulk e Paulinho) e outros 
quatro amarelos.

Nesta terça-feira (18), o clube 
usou os perfis nas redes sociais 
para mostrar a dublagem do lance 
em que o camisa 7 acabou toman-
do dois amarelos em seis segundos. 
Na postagem, afirmou que o árbi-
tro “faltou com a verdade na súmu-
la” e ainda inseriu um sobrenome 
bem conhecido a ele.

O Atlético-MG se referiu ao juiz 
como “Sr. Rodrigo “Wright” Pereira 
de lima”, fazendo referência a José 
Roberto Wright, ex-árbitro que se 
envolveu em várias polêmicas na 
década de 1980. Ele se tornou um 

dos maiores algozes dos atletica-
nos.

Em jogo decisivo contra o Fla-
mengo nas Copa Libertadores de 
1981, Wright expulsou cinco joga-
dores do Atlético-MG no duelo dis-
putado no Serra Dourada, em Goi-
ânia. O clube carioca avançou para 
a semifinal do torneio continental, 
do qual se tornaria campeão.

Na ocasião, o árbitro deu cartão 
vermelho para Reinaldo após falta 
em Zico. Minutos depois, Chicão, 
Éder Aleixo, Palhinha e João Leite, 
também excluídos posteriormente 
por reclamações.

Na súmula do duelo Atlético-
-MG x Palmeiras, o árbitro Rodrigo 
José Pereira de Lima (Fifa-PE) justi-
ficou os dois cartões amarelos apli-
cados a Hulk.

De acordo com o documen-
to oficial do jogo, divulgado pela 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), o árbitro relatou na súmula 
que, aos 31 minutos do primeiro 
tempo, Hulk recebeu o primeiro 
cartão amarelo após dizer “Apita 
logo, c…”.

Já com relação ao segundo ama-
relo e, consequentemente, o cartão 
vermelho, Rodrigo José Pereira de 
Lima relatou que o camisa 7 do 
Galo o questionou sobre o motivo 
do cartão e que Hulk ainda o “em-
purrou com o dedo indicador de 
forma ofensiva”.

“Aos 31 minutos do primei-
ro tempo, expulsei do campo de 
jogo com a aplicação do segun-
do cartão amarelo o sr. Givanildo 
Vieira Souza, n° 07 da equipe do 
Atlético Mineiro Saf, após receber 
cartão amarelo por reclamação, o 
mesmo partiu em minha direção 
de maneira acintosa, ficando face 
a face comigo e gritando de forma 
desrespeitosa as seguintes pala-
vras: ‘Me diz o porquê do cartão, 
me diz o porquê’. Após ter sido 
expulso o mesmo empurra meu 
rosto com o dedo indicador de 
forma ofensiva e se negando a sair 
do campo de jogo. Quando o jo-
gador decidiu deixar o campo de 
jogo proferiu a seguinte frase em 
direção ao árbitro: ‘Filho da p…’ 
com isso a partida ficou paralisada 

     PIRAPORA

por 03 minutos”.
Ao deixar o campo de jogo, 

Hulk se dirigiu a uma das câmeras 
posicionadas no campo de jogo e 
questionou a decisão da arbitra-

gem.
“Você está gravando? Pergunta 

por que eu tomei o primeiro ama-
relo e ele me deu o segundo. Já é 
a segunda vez que ele me expulsa. 

Eu coloquei a mão para trás e per-
guntei por que ele me deu amarelo. 
Agora, pode pegar câmeras, áudio, 
tudo. Isso é demais. Isso é impossí-
vel”, gritou o atacante. (CNN Brasil)

Após retirar a oferta pelo Dudu, 
do Palmeiras, o Cruzeiro pretende 
continuar no mercado de transfe-
rência. De acordo com o rádio Ita-
tiaia, o clube mineiro tem no radar 
o atacante Gabigol, de 27 anos, do 
Flamengo e, inclusive, já teve o pri-
meiro contato entre Pedro Louren-
ço, dono da SAF da Raposa, e Ro-
dolfo Landim, presidente do time 
Rubro-Negro.

No entanto, ainda não há ne-
nhum tipo de proposta ao clube ca-

rioca ou ao estafe do atleta, embora 
o atacante seja tratado como um 
“sonho” na Toca da Raposa. A ideia 
de Pedro Lourenço é de aumentar 
a folha salarial do elenco e elevar 
o nível da equipe que disputa a Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro e a 
Copa Sul-Americana.

Gabigol tem vínculo com o Fla-
mengo apenas até dezembro. O Ru-
bro-Negro deixou a decisão sobre a 
renovação para o fim da tempora-
da. Desta forma, o atacante já po-

deria assinar um pré-contrato com 
o Cruzeiro a partir de julho.

Até o momento,  o Cruzeiro já 
confirmou as contratações do go-
leiro Cássio, do zagueiro Jonathan 
Jesus, e dos atacantes Kaio Jorge 
e Lautaro Díaz, para o segundo 
semestre do futebol brasileiro. O 
clube havia oficializado a chegada 
de Dudu, mas retirou a proposta 
alegando que precisa buscar joga-
dores que “verdadeiramente quei-
ram estar no Cruzeiro”. (Terra)
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NOS MOLDES DA FAMOSA “FEIJOADA DO THEO” com 
bandas e sistema de som atualizado, com iluminação e 
muito led do grupo “VISION” teremos uma noite fervilhan-
te com Excelentes BANDAS no grande salão do “Mirante” 
para comemorar o ETERNO GLAMOUR dia 28 de setembro. 
Tudo já está sendo preparado para encerrar com chave de 
ouro este ano de 2024. 

DUAS GRANDES EMPRESÁRIAS VITORIOSAS: Tetê Cas-
tro e Ada Cordeiro.

O PRESIDENTE DA SOCIEDADE RURAL José Henri-
que Carvalho e o diretor 

OS SUPER-QUERIDOS João Jacques e Juraci Godinho.

E NESTA SÉRIE relembrando fotos históricas da nossa 
EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA, destaco hoje, três gran-
des líderes ruralistas que marcaram nossa história: JOÃO 
ATHAYDE, SIMIÃO RIBEIRO PIRES e OSMANE BARBOSA, 
na sala principal da Sociedade Rural.

PEDRO E FLÁVIA ALCÂNTARA FLEURY com os filhos Sa-
muel, Melissa e Francisco

DURANTE A ESPETACULAR EXPOJANAÚBA fotografei o 
deputado Tadeuzinho Leite com o Prefeito Zé Aparecido.

UM CLOSE NAS QUERIDAS amigas Ronilda Bicalho e 
Aparecida Albuquerque

VIVAS TAMBÉM PARA O AMIGO Waldeir Barreto que 
também comemorou a vida ao lada da sua Katia.

O QUERIDO PADRE IVAN, na Academia “360 Studio Fit-
ness” esteve comemorando seu aniversário com um grupo 
que está com ele fazendo uma viagem de peregrinação. Vi-
vas para Padre Ivan. 

DÓLAR SUBINDO
QUEM INVESTIU SEU DINHEIRO EM DÓLARES ganha 

grande rendimentos. A moeda norte americana fechou em alta, 
cotado a R$ 5,42, maior valor desde janeiro de 2023. A moeda 
americana acumula valorização de 11,75% no ano. Nesta semana, 
o Comitê de Política Monetária (Copom) se reúne para discutir a 
taxa Selic. Além dos juros, há preocupação no mercado financeiro 
com o equilíbrio das contas públicas. Segundo novo boletim Fo-
cus, do Banco Central, analistas elevaram para R$ 5,13 a previsão 
do dólar no fim do ano, e projetam a Selic em 10,5%. 

ELEIÇÕES NORTE AMERICANA
OS NÚMEROS DAS PESQUISAS AMERICANAS sugerem que 

a corrida dificilmente será decidida por um pequeno número de 
votos. É verdade que os cinco meses que antecedem a votação 
dão a Biden tempo para recuperar terreno, e as pesquisas podem 
subestimar o seu verdadeiro apoio. Mas também é possível que 
o candidato a ser beneficiado por eventuais erros nas pesquisas 
seja Donald Trump.

GASTOS PÚBLICOS
FERNANDO HADDAD DISSE que fará uma revisão “ampla, 

geral e irrestrita” nos gastos públicos. Mas ainda não firmou, se-
gundo investidores do mercado financeiro, um compromisso fir-
me de que não há chance de mudança no limite de despesas do 
novo arcabouço fiscal até pelo menos 2026. O risco de alteração 
nas regras foi o que fez disparar as preocupações com o futuro 
das contas públicas no Brasil.

TÍTULOS NA CÂMERA
COMO TEREMOS ELEIÇÕES EM OUTUBRO os vereadores 

para “puxar votos” estão promovendo um verdadeiro festival de 
homenagens, algumas justas e outras que não tem nada a ver. 
Acho justo homenagear a Sociedade Rural pelos 80 anos, bem 
como a turma da Cia Promoções pelos 25 anos trazendo para 
MOC shows espetaculares e sempre admirei o trabalho dos ami-
gos Leo Borges, Rodrigo(louro) Drumond, Rafael Macedo e Tiago 
Resende. Mas por outro lado estão aí homenageando empresas e 
pessoas que mal chegam na cidade e políticos de outras regiões. 

OPINIÃO DE TOSTÃO
TOSTÃO, EX-CENTROAVANTE DA SELEÇÃO BRASILEIRA, 

campeão do mundo em 1970: “Até onde o Endrick chegará? Não 
sei se será excepcional ou se virará um fenômeno, grande craque. 
Penso que há uma pressa para já colocá-lo em um lugar que ainda 
não está”.

QUERO AGRADECER DO FUNDO DO MEU 
CORAÇÃO os amigos que já estão enviando cobertores para 
a nossa CAMPANHA DO FRIO. Nos próximos dias vou mostrar no 
Instagram e mandar no WhatsApp a loja que venderá os mesmos 
pelo Pix e entregando em minha residência. Gratidão.

MEU DEUS QUE ESTÁ HAVENDO com a falta 
de mão de obra em todos os setores? Nem mesmo as grandes 
empresas brasileiras estão achando gente para trabalhar e com 
isso são obrigados a diminuir a produção. Pobre Brasil que está 
afundando cada vez mais com este desgoverno.

LEALDADE DOSADA. Cristiano Zanin votou a favor 
do governo nos principais julgamentos com interesse econômico 
desde que tomou posse no STF, em agosto de 2023. O alinha-
mento destoa da posição na chamada “pauta de costumes”. O 
ministro sofreu duras críticas da militância petista por votos em 
casos de homo transfobia e drogas.

E O DESGOVERNO CONTINUA sendo abalado 
como estamos vendo acontecer: maior alta do Dólar, fracasso no 
leilão do arroz, muitos petistas já decepcionados, medidas não 
sendo aprovadas no congresso etc. E o Presidente Lula fazendo 
suas viagens internacionais gastando bilhões com a Janja o cha-
mando de “meu boy”.

NESTA ÉPOCA DE JUNHO não é aconselhado ir 
curtir Arraial D’Ajuda pois segundo informações tem chovido 
bastante naquele paraíso que amamos tanto.

VAP E VIP


